

EL FARO DE CEUTA

AÑO IV.-NUMERO 830

Diario Regional de la mañana de información general

Jueves, 17 de Junio de 1937

Aguirre ha propuesto la rendición de Bilbao al Generalísimo Franco, que solo la acepta si se entrega sin condiciones a la generosidad del Ejército

Continuaron los triunfales avances en Bilbao, tomándose todos los pueblos que por la costa llegan desde Plencia al Abra. - Por el centro de la carretera de Galdácano se ocuparon otros pueblos entre ellos Dos Caminos, situado a dos kilómetros de Bilbao En el sector de Huesca se rechazó un gran ataque de los rojos haciéndoseles una verdadera carnicería y derribándose cuatro aviones. - La criminal aviación roja bombardea el hospital y el pueblo de Ayerbe, causando 30 víctimas, todas mujeres y niños

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca. - Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 16 de Junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. - Sigue sin interrupción el victorioso avance de nuestras tropas, que con su arrollador empuje agrandan, sin cesar, el descalabro de los rojo-separatistas, cada vez más desconcertados, al ver vencidas todas las resistencias que tratan de oponer.

Ayer se ocuparon monte Umbe y Arteaga. Hoy se han ocupado la cota 523, al suroeste de Mandoya Mandoya, Sea y Artanda. También se ocupó San Roque, al suroeste de Bilbao; se han apoderado, asimismo, nuestras tropas de Zarátamo, Arrigorriaga, Malmesín y Larreta.

Las fuerzas legionarias "Flechas Negras", con gran decisión y eficacia, han obtenido un nuevo y señaladísimo triunfo, consiguiendo llegar a la desembocadura de la ría de Bilbao, ocupando Algorta, Lejona y Lujua y apoderándose de la batería del 1524, que el enemigo tenía emplazada en Punta Galea. El enemigo se retiró del pueblo de Castillo, incendiándolo.

Son numerosísimos los soldados, milicianos y paisanos, que se pisan a nuestras líneas. Por Plencia, han pasado gran cantidad de familias y mucha gente, en automóviles.

Los núcleos enemigos son materialmente deshechos, hasta el extremo de que una sola de nuestras columnas ha hecho más de setecientos prisioneros, siendo, en total, más de mil setecientos los cogidos en el día de hoy.

Es grandísimo el número de bajas que ha sufrido el enemigo, y muy numeroso el material de todas clases que, por todas partes va dejando abandonado.

Frente de Santander. - Sin novedad.

Frente de Asturias. - Tiroteo y ligero cañoneo.

Frente de León. - Otra rectificación de nuestra línea a vanguardia se ha llevado a cabo en el día de hoy en el sector de Riaño, ocupándose las posiciones enemigas de Pico Tan, La Corva, Pico Shespío y macizo el Veneno.

El enemigo huyó precipitadamente causándosele gran número de bajas y dejando en las posiciones que se le tomaron muchos fusiles, municiones, granadas de mano, prendas de vestuario y otros muchos efectos sin clasificar.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. - El enemigo atacó intensamente con tanques, carros blindados y numerosos aviones en el sector de Huesca, Ayerbe y en Aller, siendo rechazado, causándosele una gran carnicería y dejando abandonados dos carros blindados de los que empleó en el ataque. En Chimillas atacó, también, con seis tanques rusos y fué rechazado, perdiendo uno de los tanques. Los rojos sufrieron gran número de bajas.

En el sector de Jaca, se ocuparon, por nuestras fuerzas, el pueblo de San Román, y cotas 1.100 y 1.286, al suroeste de Allué. En el sector de Alcubierre se rechazó otro intenso ataque enemigo.

Frente de Madrid, Avila y Soria. - Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba. - Algunos tiroteos y cañoneos.

Frente de Granada. - Se ha rectificado nuestra línea a vanguardia en el sector de Nuetor-Santillana, ocupándose una importantísima posición.

Continúan siendo muy numerosos los milicianos que, en los frentes de Andalucía, se pasan a nuestras líneas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el frente de Aragón y no obstante la superioridad numérica del enemigo, han derribado nuestros cazas, dos cazas y dos aviones de bombardeo enemigos; y una vez más, nuestras fuerzas aéreas han resultado indemnes.

En Ayerbe la aviación enemiga ha bombardeado el pueblo y el Hospital, causando treinta bajas de mujeres y niños.

Salamanca, 16 de Junio de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Crónica del frente de Vizcaya

POR EL SECTOR NORTE SE HAN TOMADO ALGORTA Y TODOS LOS PUEBLOS QUE DESDE PLENCIA LLEGAN A DICHA CIUDAD

Por el sector de Durango se han ocupado Bedia, San Miguel de Basauri y Dos Caminos, éste a dos kilómetros de Bilbao

Radio Requeté de Durango 16. (A las 21.30). - El resumen de la victoriosa jornada de hoy, hasta la hora en que se comunica es-

te avance, es así: Las columnas que operan en el sector Norte de Vizcaya, han llegado, a las once de la mañana

EL GOBIERNO VASCO INTENTA LLEGAR A UNA RENDICION DE BILBAO

Pero el Generalísimo Franco solo la admite sin condiciones

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 16. - La agencia Havas comunica que el gobierno vasco se ha puesto en contacto con el General Franco, pero no se ha llegado a un acuerdo, pues, el General Franco exige la rendición sin condiciones.

También el embajador de Valencia en Londres, ha manifestado que se estudiaba un armisticio.

Desde luego, la opinión mundial comprende que el vencedor, glorioso Ejército de España, solo puede aceptar la rendición de los rojos separatistas, sin condiciones de ningún género.

Se propone al gobierno rojo de Valencia la creación de un tribunal tutelar

LA DELINCUENCIA INFANTIL HA AUMENTADO EN LA ASTURIA ROJA DE MANERA CONSIDERABLE

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 16. - El consejero de Justicia de Asturias ha dirigido al Gobierno de Valencia, proponiendo la creación de un tribunal tutelar, a consecuencia del gran aumento experimentado en la delincuencia infantil que alcanza, en aquella provincia, caracteres alarmantes.

EL COMITE DE DEFENSA DE LOS INTERESES BELGAS EN ESPAÑA DECLARA QUE ES ILEGAL LA COLECTIVIZACION EN CATALUÑA

(POR TELEGRAFO)

Amberes, 16. Se ha reunido el comité de defensa de los intereses belgas en España, para discutir la indemnización a fijar por los intereses extranjeros lesionados por las colectivizaciones llevadas a cabo por la Generalidad de Cataluña.

En el orden práctico estuvieron conformes en que si la situación actual no varía, no recibirían indemnización alguna y en caso de recibirla sería en papel y sin valor.

En el aspecto jurídico convinieron que la colectivización catalana es ilegal, pues es contraria a la constitución española y además, en virtud del estatuto, la Generalidad de Cataluña, no tiene facultad para legislar en esta materia.

EN ESTRASBURGO SE HALLA UN GRAN STOCK DE ALHAJAS ROBADAS EN ESPAÑA

(POR TELEGRAFO)

No se han puesto en venta para evitar la baja de precios

Estrasburgo, 16. - En esta ciudad se halla un gran stock de joyas robadas en España, creyéndose que sean también productos de los robos llevados a cabo por los amigos de Fontdevila, ex director de "Heraldo de Madrid".

Aún no han sido puestas en circulación, para no provocar una baja de precio.

UN REPORTAJE SENSACIONAL, que horrorizará al mundo

comenzará a publicar el próximo martes EL FARO DE CEUTA. En él se descubre el siniestro plan de los rojos y sus aliados, que pretendieron introducir la guerra bacteriológica en nuestro país.

"YO HE SIDO ESPIA ROJO"

Es el relato de uno de los complicados en el frustrado propósito de inocular a los españoles con el bacilo de la enfermedad del sueño.

El segundo de los artículos de este sensacional reportaje, que publicaremos la semana próxima lleva por título:

"Se quería propagar la enfermedad del sueño en el territorio nacional"

"El procedimiento fué empleado, antes, en el extremo Oriente".

Una infernal conspiración, descubierta a tiempo por nuestro servicio secreto, relatado por una de los complicados.

Un reportaje sensacional que horrorizará al mundo

Honremos a los que luchan, con la práctica de una conducta digna. Aquí, en retaguardia, es preciso realizar aquellas obras que reclaman el sacrificio de los heroicos combatientes y el buen nombre de la nueva España.

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID

Los dos "objetivos" de los rojos son el hospital y el manicomio de Leganés

Radio Nacional, 16. (A las 23.35). - Crónica que nos remite nuestro corresponsal en el frente de Madrid.

Leganés.-El silencio de días pasados lo habrán interpretado exactamente, en relación con el laconismo del parte oficial; aún podía seguir callado, puesto que continúa la ausencia total de operaciones bélicas de importancia, por estos frentes, pero quiéza convenga puntualizar sobre las actividades de los rojos, de cuyo valor relativo, nadie puede dudar.

Van siendo muchos los golpes que reciben los marxistas, para que de un modo o de otro dejen de acusarlo. El descalabro reciente, en el Guadarrama, después del otro memorable de Toledo, ha dejado sentir sus consecuencias sobre la capital asediada.

Por lo que hay que añadir, el duro cañoneo de nuestras fuerzas, que prosiguen, con acierto, que entran por los ojos, los objetivos militares que los rojos creen más a cubierto de la artillería.

Es cierto que nuestra localización es más perfecta, por la rectificación del tiro, cada día más correcto, porque aumentan incesantemente las referencias de los hombres, que se pasan a nuestras líneas, constituyendo ahora un chorro continuo a lo largo de toda la villa.

Está clarísimo, las radios rojas y los diarios que aún se publican en Madrid celebran con escaudalo el pase de los soldados del Ejército Nacional que "se van con ellos" - según dicen y escriben - en grandes masas. Pues la verdad es esa... solo que al contrario.

Más síntomas de descomposición marxista. Otra vez los voceros rojos, han tocado a arre-

bato. Todavía faltan unas horas para que Bilbao esté en nuestro poder y ya echan a remojo sus barbas los milicianos marxistas; se llama a la armas a todo el mundo; se coacciona a los católicos que puedan quedar habiendo doles ¡ahora! de España. Y se declara obligatoria la evacuación de mujeres y niños.

Sigue el castigo de los reducidos rojos, por la artillería, que

rara vez tiene respuesta. El enemigo cuando dispara, alguna vez, lo hace por las noches, con tra dos objetivos "de importancia" de este pueblo: El Hospital y el Manicomio, a los que no llegan, por fortuna, los disparos marxistas, generalmente, habiendo, solo, alcanzado a una pobre perturbada.

Estos son los objetivos de los rojos y tales sus éxitos.

UN COMITE FRANCES INSPIRADO POR UN GRUPO DE "INTELECTUALES Y ESCRITORES" MARXISTAS

Figura a la cabeza Ossorio y Gallardo y pretende realizar algunos planes absurdos

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 16. - El sospecho so periódico francés "L'Aube", titulado católico, rabiosamente del frente popular y antimacionista español, publica una declaración de un flamante "comité francés para la paz civil y religiosa en España", el cual con una aparente neutralidad intenta tomar posiciones para mediatizar la victoria nacional que adviene próxima.

Este comité se dice nacido de iniciativa católicas en respuesta a un llamamiento hecho por un cierto número de españoles residentes en Francia y se propone estudiar las difíciles cuestiones que ha de plantear todo proyecto de mediación, desde luego todo proyecto que tienda a desvirtuar la segura victoria del Ejército de Franco estará jalonado de cuestiones difícilísimas, por no decir insolubles y será

la primera y la firme voluntad de España de que aquello no ocurra.

Este nuevo comité está inspirado por el llamado grupo de escritores e intelectuales de la España antifascista, del que es cabeza más visible, Ossorio y Gallardo y elementos activos, Benjamín Imaz y los doctores Hernando Sánchez Gobiza, del Río, Ortega y Cabrera (Blás).

Ossorio reunió en los salones de la embajada de París a los miembros del susodicho comité, para estudiar la idea de celebrar, en Madrid, un congreso internacional de intelectuales y escritores católicos. Con el fin de concretar los detalles de la nueva fase en proyecto, marcha a Valencia el doctor Sánchez Coviza para entrevistarse con los "piadosos" de Negrín y Prieto.

Aproximase el final de la santa cruzada de liberación Patria. En la Historia de España figurará la unión nacional como símbolo ejemplar. Gracias a ella, concebida por nuestro glorioso Caudillo, se ha dominado la luz que señala la senda de la victoria.

Colaboraciones de EL FARO DE CEUTA

España a dos columnas

Por JOSE MARIA PEMAN

En este momento la geografía de España tiene toda la precisión didáctica de un cuadro sinóptico. El duelo trágico y fundamental que en España se desata y resuelve, para lección del mundo, está escrito sobre sus tierras, a dos columnas, como sobre una página escolar. Parece que Dios lo ha escrito así para que el mundo lea con facilidad la enseñanza, y la aprenda y medite.

Por una raya tortuosa está, más o menos, partida en dos. No en dos mitades, porque nuestro pedazo es harto más extenso que el otro, pero sí en dos partes. Y en cada parte hay, con rigor preciso y ejemplo, lo que tenía que haber.

Luchan frente a frente todos los primarios, sano y espiritual frente a todo lo económico, materialista y racionalista. Pelean dos conceptos de la vida —el materialista o cristiano, contra el material o marxista— y detrás de cada frente de trincheras están esos dos conceptos, no ya como impulso e ideal, sino como vida de realidad y bulto. Cada uno tiene lo que debe tener: Nosotros tenemos —como decía muy bien Jiménez Caballero— "la economía del pastor"; el frío el aceite, el vino, el rebano. Ellos la economía artificial y protegida del carbón, el tejido y el lujo. Nosotros la agricultura, ellos la industria. Ellos las grandes urbes fabriles, y nosotros el campo y las piedras viejas de Compostela, Burgos, Salamanca, Toledo. Ellos el mar fenicio del comercio; nosotros el mar luso-hispano de la epopeya. Nosotros la hondura del espíritu... ellos los sótanos del Banco de España.

Así está escrita, a dos columnas, para mayor claridad y docencia, la pugna actual, sobre la tierra española. Y así siguiendo cada parte la trayectoria lógica de su contenido van llegando a las últimas consecuencias.

Este es el momento en que Valencia instaura en su Gobierno, sin máscara ya de ninguna especie, los reales y verdaderos poderes que rijan aquella zona. Expulsa los Sindicatos, fusila los sindicalistas, se desentiende de todo propósito de representar, ni aun en apariencias, la masa popular, y hace un Gobierno típicamente europeo, de partidos de política, de masonería, de judería, de finanza: Gobierno brindado a Ginebra a las cancelerías; Gobierno de enredo y traposada internacional. Es el Gobierno que corresponde, en definitiva, a una zona de fábricas parapetadas tras aranceles y burgueses parapetados tras el pueblo. Es en torno de la mesa ministerial, la estampa de todo un trozo de tiempo y de mundo, de todo un trozo de economía y de política, que termina y muere.

Y mientras tanto, del otro lado de la raya, en la otra columna del cuadro sinóptico ocurre todo lo contrario. Mientras allí se expulsan los Sindicatos y se instauran en el Gobierno los partidos supremos fábricas de decrepitud mental y política— aquí se disuelven los partidos y se labora activamente en la organización de los sindicatos y corporaciones. Mientras allí se fia toda la guerra a la complicación internacional, aquí se busca la victoria subiendo, cara al sol, al monte Sollube o a la Peña de Lema. Mientras allí se miente, se conspira y se habla con ese semitono diplomático que suena a cuchicheo de logia y sinagoga, aquí se contesta con claras notas públicas escritas con la luminosa sencillez de un boletín militar. Son dos tonos, dos mundos, dos épocas. Allí todo es mentira, aquí todo verdad; allí todo es vejez, aquí todo juventud.

Y es que, por momentos, lo que del lado de allá pudiera haber de impetu joven o sincero, se elimina o suprime para dejar al desnudo toda la vejez de lo puramente político y financiero. En Valencia empieza a ver el mundo resuelto y aclarado una enigma que venía, hace tiempo, inquietando a las mentes observadoras y perspicaces. Desde hace un siglo venían actuando en colaboración y armonía dos fuerzas que, aunque tuvieran de momento unos mismos objetivos de destrucción, no se veía muy claro que pudieran tener un profundo y apretado enganche de sus fundamentos: estas eran las fuerzas judío-masónicas, por un lado; y por otro las fuerzas comunistas y proletarias. Desde el mismo Marx, judío líder proletario, la equívoca amalgama venía produciéndose. Pero no se veía muy claro cuál había de ser el porvenir y la trayectoria de esa extraña alianza entre la Banda judía y las masas desheredadas; entre la Ginebra de los salones alfombrados y las estepas de la revolución. Había, sí, una primera etapa de resentimiento a recorrer juntos, un primer objetivo común destructor y antirreligioso. Pero, en definitiva, como decía Maritain, eran fuerzas destinadas a traicionarse mutuamente.

Ahi está ya, en Valencia, la traición. Bajo el luminoso cielo levántico, las cosas empiezan a ponerse claras. Lo judío, lo masónico lo financiero expulsa a lo proletario. Hombrío de chistera y levita de vuelta de las ceremonias de la coronación de Jorge VI, mandan fusilar a los sindicalistas en la plaza de toros. ¿Está claro ya? Vosotros, pobres obreros, érais lo de menos: lo de más eran las hilaturas, las minas con accionistas ingleses, las Baleares y el equilibrio del Mediterráneo. ¿Está claro?

Tan claro que el mundo estará ciego si no ve esta lección escrita como en un esquema escolar, sobre la tierra ensangrentada de España. La consigna y el grito que de allá se desprende es rotunda: "Proletarios del mundo, uníos" gritó un día un burgués, de sangre semita. Ahora la lección española grita frente a él: "Proletarios del mundo separaos"; separaos de la mentira judaico-masónica, que os utiliza contra vosotros mismos, al servicio de las finanzas y las políticas internacionales. Vuestra verdad, obreros, desheredados de la fortuna, está del lado de acá: donde están todas las cosas sanas y elementales como vosotros donde está el vino, el aceite, el pan, el rebaño; donde están Compostela y Toledo; donde están las viejas catedrales maternas y los jóvenes caudillos paternos: donde están toda la verdad y toda la juventud.

(Exclusiva para esta Región)

La mujer sólo es admirada cuando sirve una causa justa.

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR "AVENTINO" SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA EL DIA 16 DE JUNIO A LAS NUEVE DE LA NOCHE

El vapor "AVENTINO" SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA EL DIA 7 DE JULIO A LAS DIEZ DE LA MAÑANA

Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle, 18 de Julio, número 1

De Radio Nacional LO QUE DICEN ELLOS

"Las mujeres de Madrid pasan verdaderas odiseas. Después de haber estado haciendo colas durante muchas horas para proveer de artículos de primera necesidad, tienen que luchar en su hogar para hacer fuego con cuatro astillas y unos papeles. Luego les ocurrió que después de haber formado cola durante varias horas para proveer de verduras, se encontraron que se habían concluido antes de llegar su número".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Heraldo de Madrid", en su número del día 7 del actual.

"Yo he venido de América, como han venido otros compañeros de distintas naciones, para ayudar a la España republicana, pero han ocurrido hechos tan graves y amenazan ocurrir otros de mas gravedad aun que los registrados en Barcelona".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo ha dicho el conocido anarquista Gascón, en un mitin retransmitido por la emisora de división Durruti, a las 15 ho ras del día trece del actual.

"Existe un ataque a fondo con

tra la C.N.T. tratando de poner nos fuera de la ley. Esto es jugar con fuego. España no es Rusia. En Rusia pudieron los comunistas apoderarse del poder, pero en España se levantaría el último hombre para oponerse a ello".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo ha dicho también Gascón, en el mitin a que nos hemos referido anteriormente.

"Entre los numerosas armas y municiones recogidas a los anarquistas figuran 24.287 barriles de fusil, 3400 granadas y numerosas caretas contra gases. Con esto se demuestra la potencia de los anarquistas cuando se trata de atacar a la República".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "El Diluvio" de Barcelona, en su número del diez del actual.

"Para reorganizar nuestra economía, debemos empezar por reorganizarnos nosotros mismos de forma que al dar un paso difícil no fracasemos. En caso contrario el enemigo acabará por arrollarnos totalmente".

Esto no lo decimos nosotros.

Esto lo ha dicho la emisora C. N.T. F.A.I. de Barcelona en su emisión de las 32, 30 del día doce del actual.

"A la nota de la internacional comunista la socialista ha contestado con una nota breve y poco categórica que no nos en tusiasma. Dice en ella: "Los proletarios de todos los países lloran con vosotros". No nos interesa. Mas que lágrimas necesitamos ayudas. Ni tenemos tiempo de llorar, ni el llanto de nuestros amigos nos sirve para nada".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo ha dicho "Heraldo de Madrid" en su número del 8 del corriente.

"Los comerciantes obligan a las pobres mujeres a comprar otros artículos que no necesitan, además de los que desean adquirir. Y a la que se niega a adquirirlos le ponen en la calle. ¿Qué exageramos? Preguntar a vuestras madres, a vuestras hermanas y a vuestras compañeras".

Esto no lo decimos nosotros. Esto también lo dice "Heraldo de Madrid", en su número del ocho del actual.

(Emisión de sobremesa)

NOTICARIO NACIONAL

EL CONSUL BRITANICO DE BILBAO INFORMA EN SAN JUAN DE LUZ SOBRE LA CRITICA SITUACION DE BILBAO

París, 16. — Según noticias que se reciben de San Juan de Luz, en la tarde de ayer llegó a dicho puerto, el cónsul británico de Bilbao, así como los subditos de dicho país que se halla borden de un barco inglés.

El representante consular de Inglaterra manifestó que la situación de Bilbao era en extremo crítica, haciendo destacar el hecho significativo de que se halla la ciudad sin dirección, en vista de la huida del llamado gobierno de Euzkadi a Santander.

Añadió que la población esperaba con ansiedad la llegada de las tropas nacionales.

EL CONSUL FRANCES EN LA CAPITAL BILBAINA LLEGA A BORDO DE UN TORPEDERO A SU PAIS

Declara que la aviación y artillería nacionales tienen dominadas todas las carreteras que convergen a Bilbao

París, 16. — En un torpedero francés llegó a San Juan de Luz el cónsul de Francia de Bilbao.

En sus manifestaciones sobre la situación de la capital vizcaína, dijo que la población acusa a una enorme desorientación y que la ciudad se hallaba completamente cercada por las fuerzas del General Franco encontrándose las carreteras que conducen a Bilbao, dominadas por la aviación y la artillería de los nacionales.

LAS OPERACIONES POR EL SECTOR NORTE DEL FRENTE VASCO FUERON LAS DE MAYOR IMPORTANCIA DE ANTE AYER

San Sebastián, 16. — En el sector norte del frente vasco fué por donde se efectuaron las principales operaciones en el día de ayer.

Debido a una precisa y magnífica maniobra envolvente se cortó la posibilidad de retirada a los vascos separatistas, cayendo en nuestro poder contingentes enemigos de elevada consideración.

Las operaciones que se llevaron a cabo por el norte y noroeste, lo fueron para limpiar esas zonas.

Por la parte oeste se registró la toma de Galdácano, con cuyo suceso victorioso queda despejada la esperanza que pudieran tener los rojos separatistas en cuanto a una acción defensiva.

LA ENTRADA DE NUESTRAS TROPAS EN GALDACAÑO SE HIZO POR UNA BARRIADA DE CASAS DE OBREROS

Durango, 16. — Uno de los principales objetivos de nuestras tropas en la pasada jornada era la ocupación de Galdácano, lo que se consiguió, después de una brillantísima operación, a las ocho de la noche.

La entrada se efectuó por una barriada de casas para obreros, que era por donde menos se esperaba.

LA RADIO DE LA DIVISION DURRUTI CONFIESA EN PARTE EL VICTORIOSO AVANCE DE NUESTRAS TROPAS EN EL FRENTE VASCO

Dice que han avanzado algo en la margen derecha del Nervión

Zaragoza, 16. — Hasta la radio de la división Durruti al hablar de la situación en el frente de Vizcaya, da cuenta de los resonantes triunfos conseguidos por los bravos soldados que luchan por la defensa de España.

Después de notificar la ofensiva intensa de los nacionales, termina diciendo que "el enem

migo había avanzado algo por la margen derecha del Nervión".

LLEGAN A BAYONA EL JEFE DE POLICIA DE BILBAO Y DISTINTOS DIRIGENTES ROJO-SERAPITISTAS

Bayona, 16. — Ha llegado a esta capital, procedente de Bilbao el jefe de policía de aquella población.

Con dicho elemento, que ha huido de la capital bilbaína, llegan diferentes miembros, dirigentes de las organizaciones extremistas de Vizcaya.

LOS ROJOS FRACASAN EN SUS INTENTOS DE ATAQUES POR LOS FRENTE DEL SUR

En Fuentovejuna y Calatravejo son energicamente rechazados. - Nuestra aviación realiza una acción eficaz en Villanueva de la Serena

Sevilla, 16. — Los rojos intentaron atacar por el sector de Fuentovejuna, siendo energicamente rechazados y sufriendo gran número de bajas, a más de considerable pérdida de material.

También pretendieron presionar por Calatravejo, viéndose obligados a entregarse, como siempre, a una vergonzosa huida.

En Extremadura, nuestra gloriosa aviación actuó, realizando una acción contra una caravana de 20 camiones y sobre treinta vagones que se encontraban en las inmediaciones de Villanueva de la Serena, logrando cumplir sus objetivos.

CONTINUAN LLEGANDO A FRANCIA MUCHOS DESERTORES CATALANES

Hablan de las "delicias" de la vida en Cataluña

París, 16. — Siguen llegando a Toulouse y otros puertos franceses, desertores catalanes.

Según sus declaraciones, la situación es cada día más difícil en la región catalana, en donde reina el más escandaloso desorden.

Madrinas de guerra para el frente de Aragón

Madrinas de guerra para los soldados del frente aragonés. He ahí lo que, en nombre de ellos y por medio de estas líneas se solicita. Algunos de ellos ya la tienen; pero aun quedan muchos muchísimos, que han manifestado este deseo y están esperando llegue hasta ellos la carta de la mujer que en un múltiple papel de madre, de hermana, de amiga, les lleve un consuelo y una ayuda: moral, siempre; a veces también material.

Mujercita que esto leas ¿quieres tú ser esa mujer cuyas palabras alegren a ese soldado en las horas tristes, llenen sus ratos de ocio, levanten su espíritu en el combate y le ayude siempre, si necesario fuera, a cumplir su deber para con Dios y con la Patria?

Mujercita que esto leas: tú no puedes figurarte la emoción que el soldado abre y luego lee, a través, quizás de sus lágrimas, la esperada carta que les trae consuelos y lágrimas; tú no sabes lo que esa carta supone para quien, tal vez, no tiene quien se acuerden o teñidos muchos, no puede o no saben escribirle: no sabes, tampoco, el gran papel que, de esta suerte, puede representar cerca de ese soldado de España una mujer española, verdaderamente española, de recio temple y espíritu generoso para podersele comunicar así cumplidamente a su ahijado.

Porque no se trata de tomar esto del madrinazgo de guerra como un "sport" o como un "flirt". Es algo más serio y más alto; de mayor trascendencia y de una más honda representación. Es lazo que une la vanguardia a la retaguardia; brazo de la Patria encarnada en una mujer que se alarga al

Figura entre ellos un obrero que trabajaba en una fábrica de Sabadell, y ha relatado el desbarajuste que se advierte en la administración de los intereses de la misma y el pésimo funcionamiento del trabajo, cuyos comités extremistas, a cuyo cargo están todas las fábricas, ejercen un verdadero desconcierto.

LARGO CABALLERO APROVECHARA EL MOMENTO DIFÍCIL DEL GOBIERNO ROJO DE NEGRIN PARA LANZARSE SOBRE EL CON LA U. G. T.

París 16. — Noticias que se reciben de Valencia, dan cuenta de que se hace por momentos más difícil al mal llamado gobierno de Negrin, el dominio de la situación en la zona roja.

Se dice que Largo, es probable que aproveche el momento y con la asistencia de la Unión General de Trabajadores se lance en contra del actual gabinete rojo de Valencia.

UNA PETICION DE LAS ORGANIZACIONES DEL FRENTE POPULAR

Solicitan la ausencia de los anarquistas de los tribunales populares

Madrid, 16. — Las distintas organizaciones políticas que integran el llamado frente popular han dirigido un documento al gobierno Negrin, según el cual solicitan la supresión de miembros anarquistas en los tribunales populares.

FONDEVILA VENDE EN EL EXTRANJERO ALHAJAS ROTAS POR VALOR DE TREINTA Y CINCO MILLONES DE FRANCOS

París, 16. — Se sabe que Manuel Fondevila, director de "Heraldo de Madrid" ha hecho una venta en el extranjero de alhajas por valor de treinta y cinco millones de francos que fueron robadas por una banda que capitaneaba el propio Fondevila.

Un concurso para mecanógrafos y taquimecanógrafos que han de prestar servicios en oficinas del Estado

Se anuncia una competición para cubrir varias plazas de mecanógrafos y de taquimecanógrafos entre personas de uno y otro sexo.

Los que ganen las plazas, habrán de prestar sus servicios en oficinas del Estado, en Salamanca, y más adelante en donde el Estado les determine la residencia de dichas oficinas.

Rige por completo la disposición publicada en el "Boletín Oficial" del Estado, de diez y seis de marzo de mil novecientos treinta y siete, decreto número doscientos cuarenta y seis, y por especial condición de este concurso, ninguno de los aprobados adquirirá derecho a escalafones, plantillas o inamovilidad en su desempeño pudiendo ser declarados cesantes en cualquier momento en que la Superioridad lo estime conveniente o necesario.

Dado el carácter provisional de la prestación de servicio, el tiempo que duren estos no servirá para alegar ninguna clase de derechos.

Ocho horas de trabajo diario y pago de horas suplementarias.

El sueldo inicial será de doscientas pesetas para los mecanógrafos y de trescientas cincuenta para los taquimecanógrafos.

Por consiguiente, se exigirá una completa eficiencia, inteligencia, voluntad, capacidad de trabajo y dominio de la profesión.

Los aspirantes que deseen concursar a estas vacantes, deberán remitir una carta solicitando su inclusión en el concurso a la que acompañarán una declaración jurada haciendo constar en ella, los siguientes extremos:

- Primero.—Nombre, apellidos, naturaleza, estado, sexo, edad y residencia actual.
- Segundo.—¿Ha perdido o han sido asesinados por los rojos, padres, hermanos o hijos?
- Tercero.—¿Tiene familiares y en qué cuerpo y frente están?
- Cuarto.—Número de palabras por minuto que escribe a máquina al dictado.
- Quinto.—Debe acompañarse una cuartilla escrita a dos espacios con una muestra de su escritura a máquina, dictando a máxima velocidad y debe de constar en la declaración jurada, el tiempo exacto en minutos y segundos que ha invertido en escribirla, sin pruebas o ensayos y sin retocar después.

Si en las pruebas del concurso no diera el mismo rendimiento quedaría automáticamente eliminado el aspirante.

Sexo.—En las mismas condiciones debe de hacer constar su velocidad taquigráfica.

Septimo.—¿Idiomas que posee o que traduce.

Octavo.—¿Sabe contabilidad?

Novena.—¿Tiene práctica de archivación de documentos?

Las cartas solicitudes deben de ir escritas de puño y letra del concursante y la relación jurada escrita, a máquina.

En ella se hará constar la historia profesional del aspirante.

Los solicitantes cuyas cartas instancias sean aprobadas, serán oportunamente, citados para hacer el concurso práctico, entre todos ellos, con objeto de efectuar las pruebas oportunas para seleccionar los que han de cubrir las vacantes.

Cualquier recomendación en la forma que sea que se reciba durante la celebración de este concurso tendrá como consecuencia la inmediata eliminación del aspirante recomendado.

La correspondencia en sobre abierto debe de dirigirse al apartado ciento dos, de Salamanca, y las cartas instancias deben llegar antes del día veintuno del mes actual.

Los evadidos nos cuentan... ANARQUIA E IRONIA EN CATALUNA

No es extraño que la prensa nacionalista se llene de noticias sobre la situación de Cataluña. Periódicos y radios de la zona roja, informaciones provenientes del extranjero, no cesan de aportar datos que merecen publicidad.

Queremos recoger en estas líneas la información que nos proporcionan personas últimas moral y de inteligencia despierta. Lo que nos cuentan, sirve para puntualizar y aclarar, en sus trazos esenciales, el drama que vive Cataluña y nos proporciona curiosos detalles llenos de interés.

Un suboficial acude a Barcelona a cobrar su paga; el oficial pagador le opone alguna dificultad; aquél protesta contra el pagador, termina:— Bien, bien, vuelva usted la próxima semana; así cobrará más y tendrá más dinero para escaparse, que es lo que hacen todos.

Los anarquistas de Barcelona lanzan unas octavillas. Comentan las declaraciones de Aguirre sobre el cinturón defensivo de Bilbao; y proponen una suscripción pública para regalarle unos tirantes para cuando le rompan el cinturón.

Barcelona está llena de carteles, en los que bajo el dibujo de unos carros de guerra se dice "Antifascistas. Necesitamos tanques, tanques y tanques. ¡Construidlos! Ayudad a su construcción... La gente está un poco parpalea ante esa recomendación o mandato de que "construyan" tanques. Así se oye en la calle, con el saludo, esta pregunta: "¿Qué tal ¿cómo va tu tanque?" O en una despedida esto otro: "Me voy a casa que tengo mucha prisa. Quiero ver si acabo esta noche un tanque que estoy terminando. Es una maravilla; tiene bar, ventiladores y gramola."

Durante la última jornada revolucionaria, en el fragor de la lucha, Company, La Fedric Monseg, García Oliver, estos dos anarquistas, y Vidiella (sozialista) clamaban horas y horas por la radio invitando a poner las armas. En lo trágico del momento se les venían a la boca citas y mas citas de la Biblia, a base de "Cain y Abel", "la madre de los macabeos", "las murallas de Jericó" y "San són y los fillitos". La gente llama mada a la "Federica" la bestia predicanda y a los cuatro ora ses de anarquía. En Barcelona falta jabón, la sal, el aceite; es

casean el pan, el azúcar y la carne; se vive de arroz y patatas. El campo no ofrece solución; la Generalidad ordena que se cultive con esmero, pero el labrador sólo realiza lo indispensable, no abona, y la cosecha es pobre.

IRONIA
Terror y desorden, afloran todo resorte moral. Y el pesimismo encuentra su natural desahogo en la burla difusa y crecientemente de cuanto ocurre.

Nadie quiere el papel monedero. A los billetes se les llama "píjamas", porque sólo sirven para andar por casa.

Barcelona está llena de carteles, en los que bajo el dibujo de unos carros de guerra se dice "Antifascistas. Necesitamos tanques, tanques y tanques. ¡Construidlos! Ayudad a su construcción... La gente está un poco parpalea ante esa recomendación o mandato de que "construyan" tanques. Así se oye en la calle, con el saludo, esta pregunta: "¿Qué tal ¿cómo va tu tanque?" O en una despedida esto otro: "Me voy a casa que tengo mucha prisa. Quiero ver si acabo esta noche un tanque que estoy terminando. Es una maravilla; tiene bar, ventiladores y gramola."

Durante la última jornada revolucionaria, en el fragor de la lucha, Company, La Fedric Monseg, García Oliver, estos dos anarquistas, y Vidiella (sozialista) clamaban horas y horas por la radio invitando a poner las armas. En lo trágico del momento se les venían a la boca citas y mas citas de la Biblia, a base de "Cain y Abel", "la madre de los macabeos", "las murallas de Jericó" y "San són y los fillitos". La gente llama mada a la "Federica" la bestia predicanda y a los cuatro ora ses de anarquía. En Barcelona falta jabón, la sal, el aceite; es

La situación actual
Los anarco-sindicalistas han perdido todo puesto oficial. Se les ha quitado el control de los servicios de pasaportes, balancas de dominio y de provecho.

Pero no se les ha podido desarmar. Y menos aún arrebatarles el control de los servicios públicos y de las industrias lucrativas: tranvías, autobuses, taxis, carga y descarga de mercancías, espectáculos. Bajo la C.N.T. están poblaciones como Tarrasa zonas fronterizas, de Seo de Urgell, y Puigcerdá, mi nas de Cardona, Sallent y Elgols, fábricas de Llobregat, Ter y Cardener.

Aumenta la tirantez de la situación las consecuencias sociales y económicas de diez meses de anarquía. En Barcelona falta jabón, la sal, el aceite; es

Por el Ayuntamiento

Pocas cosas pudimos sacar de nuestra conversación sostenida con nuestro Alcalde, señor López Cantí.

Desde luego, nos manifesté que ya se habían comenzado las obras de pintura y encajado en la Plaza de Abastos, así como muy pronto se empezará la reconstrucción de la nave del segundo piso.

JUNTA RECAUDADORA DE SUBSIDIOS PARA LOS COMBATIENTES

Se ha recibido en esta Junta el donativo que ha enviado el fotógrafo de la localidad don José Bernal, importante 25 pesetas.

Como podrá verse, todos los días hay uno o dos ciudadanos que se acuerdan de que nuestros combatientes tienen hijos, esposas o padres y que esos familiares precisan que se les tengan en cuenta por los que estamos disfrutando de esta tranquilidad afrosidiosa, gracias a nuestro valeroso Ejército y a nuestras heroicas milicias.

Muy pocos, pues, son los que se acuerdan de esto, y hay que tener en cuenta lo que se viene pagando por este concepto por la indicada Junta.

Como dato demostrativo, de que se precisa la colaboración de todos y el esfuerzo mutuo de la población, baste el enumerar, que, los subsidios pagados durante el mes de marzo correspondieron a 109 familias de combatientes, los cuales en abril se elevaron a 435 y en este mes de junio a 569.

Ya es de suponer que paulatinamente y a medida que la campaña siga, los subsidios irán en aumento, motivo más que suficiente para comprender que siendo la recaudación idéntica o aproximada todos los meses, se ha de llegar al momento de que la recaudación no llegue para cubrir las atenciones de todos los familiares que precisen el subsidio.

Como es de suponer, la manera directa para que esto no llegue a ocurrir, es que cada cual todos los meses envíe a dicha Junta su donativo, el vigilar por todos los medios a su alcance el que se cumplan las disposiciones del Mando en lo relativo a la entrega de los correspondientes tickets obligando igualmente a que estos sean inutilizados y rotos para que no puedan emplearse nuevamente.

Es preciso que todos nos erijamos en mantenedores de esta patriótica suscripción, única manera de que nuestros combatientes no tengan la constante preocupación de sus familias, pues al saberlas atendidas sus impetus se redoblarán para que esta Patria sea lo que por sus merecimientos necesita.

MUJER ESPAÑOLA: No hables más que de las labores propias de tu sexo.

La mendicidad callejera

Sabido es de todos, la gran labor social que se lleva a cabo en nuestra ciudad, pues aparte de lo que el Ayuntamiento atiende, la Falange Española la Tradicionalista y de las Jons, con su "Auxilio de Invierno", por otro lado y las distintas asociaciones de carácter religioso como la Cruz Roja, siguiendo en sus comedores repartiendo comidas abundantes a los que a ellos acuden.

Por todos lados la labor social se va incrementando, pues ya no es solamente la cuestión de comidas, sino que hasta en especies y en ropas se están repartiendo donativos todos los días.

Esto que debiera haber terminado para siempre con la mendicidad callejera, parece que la ha incrementado y todos los días y a todas las horas, nos encontramos por esas calles, no solamente a los mendigos profesionales, sino que parece se ha echado manos a pata de cañal, haciéndolas implorar la caridad pública por cafés y establecimientos.

Hay, el mendigar por las calles nos parece que es un vicio pues por todos los medios se hace todo lo humano posible para que nadie pase necesidad, y toda la labor ha de resultar nula, si hemos de presenciar el triste espectáculo de la mendicidad sin escrúpulos.

Hay en Ceuta, volvemos a repetir, no existe nadie que tenga necesidad de recurrir a la mendicidad callejera, puesto que las instituciones sociales y benéficas cumplen su cometido quizá con demasiada largueza, y debe ponerse un freno a este estado de cosas que no dicen mucho bueno ante los ojos de los que vienen a nuestra ciudad. Castíguese con energía la explotación de las infelices criaturas y empréndase una campaña rígida contra los vagos y viciados que todavía campan por sus respetos por Ceuta y castigándose igualmente al que particularmente reparta limosnas, pues para hacer un bien no se precisa el tener largas filas de pordioseros en sus puertas.

Estos señores caritativos, tienen medios sobrados para cumplir enviando sus donativos a las distintas instituciones benéficas, que son las encargadas de pulsar las verdaderas necesidades y de repartirlas equitativamente entre los verdaderos necesitados.

Todo lo que no sea eso, será fomentar la mendicidad y la vagancia y los vicios arraigados durante el funesto tiempo pasado.

SALON APOLO Un curioso asunto en el que el sentimiento se mezcla a la ironía. SE NECESITA UN PROTECTOR es la mejor realización de Wynne Gibson y Edmund Lowe.

Comandancia de Intendencia de Ceuta

ANUNCIO

Se hace público por el presente, que el próximo sábado día 19 a las 11 horas, serán vendidos en pública subasta en el cuartel de esta Comandancia, un caballo y siete mulos de deshecho de este Cuerno. El importe de este anuncio será a cargo de los adjudicatarios.

Ceuta 15 de Junio de 1937. EL COMANDANTE MAYOR Ambrosio Ortiz N.º B.º EL TENIENTE CORONEL PRIMER JEFE.— Felipe Valero.

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTOR I Administrador de fincas Velarde, 22, pral.

SE OFRECE profesor a domicilio Primera y Segunda enseñanza. Informes: En esta Administración.

Clase de verano para bachillerato. Profesor competente. Conrado Alvarez, 9 segunda izquierda.—Ceuta.

CERTIFICACIONES: Última voluntad, Penales, Documentos, Gestiones rápidamente. Ordóñez, Apartado, 106, Burgos.

SE VENDE mesa de 2'30 por 1'00, Gramola y discos, Máquina "Yost", Bicicleta Quillet, Avenida Villanueva, 14.

SE DESEA una niñuelada con barandillas para niño de 3 a 4 años. Ingenieros 5, tercero derecha

PERDIDA, desde Aduana de Castillejos a Haddú, se ha perdido una cartera de caballero, conteniendo varios documentos y entre ellos un carnet del Protectorado, a nombre de Clara Arzu Cano.

Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en la Inspección de Policía.

PERDIDA, habiéndose perdido desde el muelle España a calle Blasco Ibáñez, 6, un reloj pulsera de señora, se ruega a quien lo hayan encontrado lo entregue en Blasco Ibáñez, 6, bajo por ser recuerdo de familia.

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS, CRUTA TEL. 150. TETUAN

La sesión municipal de ayer

Bajo la presidencia del Alcalde D. Fernando López Cantí se celebró en la tarde de ayer la sesión ordinaria anunciada habiendo asistido los señores señores Guillén, Jiménez Olmedo, Mares, Rodríguez Pellón, Carrona, Santacruz, Díaz y Santos Vilela.

APROBACION DEL ACTA ANTERIOR

Por el secretario señor Meca es leída el acta de la sesión anterior, la cual es aprobada sin discusiones por unanimidad.

ORDEN DEL DIA

Es leído un escrito acreditativo de D. Angel Trena que solicita declaración de vecindad el cual es concedido vista la documentación presentada.

ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA Y VOCALES

A continuación se da lectura de una moción que presenta el gestor señor Díaz sobre abastecimiento de aguas que dice textualmente como sigue y que ha sido tomada en consideración por la Gestora.

MOCION.—El concejal que suscribe ha meditado sobre los actuales problemas que a la ciudad se presentan con motivo del abastecimiento de agua, y como consecuencia de su estudio al Ayuntamiento somete las consideraciones siguientes:

Todas las empresas industriales tienen sus técnicos responsables y garantizan para con el público de que los asuntos se resuelven con arreglo a las buenas normas de la técnica. Así por ejemplo, una industria minera tiene sus ingenieros de minas, no solo por obligación del Estado sino por convicción del Estado para con la sociedad, pues aun que sus componentes sean muy prácticos, el Estado no reconoce capacidad técnica más que al ingeniero, al que le exige responsabilidad en caso de accidente; una fábrica de cemento tiene sus químicos; un ingeniero en domótica al frente; las empresas de alumbrado, gas, etc., tienen también sus ingenieros. Y esto mismo ocurre en las construcciones, pues al hacer una casa, por mucha capacidad técnica de acción que tenga el propietario, el Estado solo reconoce al arquitecto, obligando sea el autor de los proyectos y director de las obras al mismo tiempo que responsable.

En fin, a nadie se le ocurre pensar exista una clínica sin médico, y esta es a veces un negocio industrial como los baños, por ejemplo, en que los propietarios no son en general médicos; pero, claro es, al frente del asunto hay un profesional responsable.

Pero la Empresa de Aguas de Ceuta, es de madera diferente a las demás y viene funcionando desde hace años "sin técnico". Esto lleva consigo que a pesar de la buena fe de los gerentes de la empresa no les basta solamente con la fe para hacer los trazados como manda la técnica y como consecuencia, el agua está mal distribuida, hay gran número de codos a 90º y acometidas de cualquier forma, que producen una pérdida de carga enorme y desde luego apreciable.

La falta de ventosas en la red produce golpes de ariete y hace que funcionen los contadores sin pasar agua. Todas estas dificultades son resultado de esa falta de técnica. ¿Esta cuándo se remedia? ¿Es que tan pobre es esta Empresa que no puede tener un ingeniero al frente de todo lo que tenga carácter técnico y se dedique a ir arreglando lo antiguo y estudiando lo nuevo y definitivo como Dios manda?

La falta de técnicos durante todo este tiempo supone al fin y al cabo un escamotamiento anual de un sueldo, con cuyo total en ese intervalo hay hasta para hacer un depósito elevado que nos está haciendo mucha falta.

Contadores.—No se puede tolear ya ni un día más que si la Empresa sin poner contadores y aplicando "consumos mínimos", esto no sirve más que para mal educar al público y desperdiciar agua en perjuicio de otros abonados y hasta de los intereses de la misma Empresa. La cuestión de los contadores lleva ya a la tozudez. Hasta ahora venían gastando contadores "Siemens" fabricados en Barcelona y, claro, hoy no pueden traerse de allí y en espera de poder hacerlo se van pasando los días desperdiciando el agua. ¿Y si está destruida la fábrica? ¿Es que no pueden usarse los análogos

"Siemens" fabricados en Alemania? Depósito elevado.—Es fundamental se construya un depósito elevado sobre los actuales para que al estar funcionando la red las alturas piezométricas sean suficientes para que llegue el agua a las edificaciones del Morro y Barriada del Príncipe. Para ello habrá que hacer además un trazado especial desde este depósito elevado para el abastecimiento del Morro exclusivamente. Naturalmente que a más de dificultad de proporcionar agua, más precio, y este debería ser diferente del de las aguas arrastradas. Claro que también hay que tener en cuenta que el precio de estas a pesar de la baja reciente, están que aún deben bajar más.

En el Morro Sur se está construyendo una barrida de casas baratas y tal como hoy llega el agua habrá unas cuantas a las que no llegará. Es más: actualmente el agua no llega de día ni al Parque de Bomberos. Ceuta se extiende y precisamente hacia el Morro. No pedimos golleías, pero sí que se pongan los medios y buena voluntad para resolver estas dificultades.

Garantía de que los trazados y secciones se van a poner con sentido común; que se suprima el abuso y derroche actual de agua por no haber contadores; que por lo menos se vaya preparando un proyecto de elevación y tendido de red para el Morro Sur.

Ceuta, 15 de Junio de 1937."

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO

Se lee un informe de Intervención en el que comunica haberse agotado la partida de Reclutamiento.

Se aprueba una propuesta de crédito sobre una factura de gasolina que importa la cantidad 65'00 pesetas.

Se le concede a don Pedro Rodríguez un aumento de 1'50 diarias como diferencia de jornal que solicita por estar cubriendo una plaza de mecanógrafo, acordándose que esa diferencia sea eventual y transitoria mientras subsistan las circunstancias que obligan su solicitud.

Se aprueba un informe en escrito presentado por los dueños de fondas que solicitaban un permiso de construcción, obligando sea el autor de los proyectos y director de las obras al mismo tiempo que responsable.

En fin, a nadie se le ocurre pensar exista una clínica sin médico, y esta es a veces un negocio industrial como los baños, por ejemplo, en que los propietarios no son en general médicos; pero, claro es, al frente del asunto hay un profesional responsable.

Pero la Empresa de Aguas de Ceuta, es de madera diferente a las demás y viene funcionando desde hace años "sin técnico". Esto lleva consigo que a pesar de la buena fe de los gerentes de la empresa no les basta solamente con la fe para hacer los trazados como manda la técnica y como consecuencia, el agua está mal distribuida, hay gran número de codos a 90º y acometidas de cualquier forma, que producen una pérdida de carga enorme y desde luego apreciable.

La falta de ventosas en la red produce golpes de ariete y hace que funcionen los contadores sin pasar agua. Todas estas dificultades son resultado de esa falta de técnica. ¿Esta cuándo se remedia? ¿Es que tan pobre es esta Empresa que no puede tener un ingeniero al frente de todo lo que tenga carácter técnico y se dedique a ir arreglando lo antiguo y estudiando lo nuevo y definitivo como Dios manda?

La falta de técnicos durante todo este tiempo supone al fin y al cabo un escamotamiento anual de un sueldo, con cuyo total en ese intervalo hay hasta para hacer un depósito elevado que nos está haciendo mucha falta.

Contadores.—No se puede tolear ya ni un día más que si la Empresa sin poner contadores y aplicando "consumos mínimos", esto no sirve más que para mal educar al público y desperdiciar agua en perjuicio de otros abonados y hasta de los intereses de la misma Empresa. La cuestión de los contadores lleva ya a la tozudez. Hasta ahora venían gastando contadores "Siemens" fabricados en Barcelona y, claro, hoy no pueden traerse de allí y en espera de poder hacerlo se van pasando los días desperdiciando el agua. ¿Y si está destruida la fábrica? ¿Es que no pueden usarse los análogos

También es aprobado un escrito presentado por el Administrador del Matadero que solicita la compra de algunos efectos necesarios para el mismo, acordándose su compra.

Es aprobada la concesión de un modo permanente de la tabla reguladora de venta de carne en el Mercado a favor de don José Carreño.

SECRETARIA

Son leídos los extractos de acuerdos correspondientes al mes de mayo.

INTERVENCION

Se entra a la corporación de la orden del Excmo. señor Gobernador General de las Plazas de Soberanía, sobre alteración de la tarifa de arbitrios de gasolina y similares.

ARQUITECTO

Se leen algunas certificaciones de obras efectuadas las cuales son aprobadas teniendo en cuenta los informes emitidos por la comisión de obras.

PAGOS

Los pagos efectuados durante la presente semana, ascienden según nota leída a pesetas 6.442'40 y los ingresos a pesetas 103.164'66.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El gestor señor Díaz propone a la corporación se hagan las gestiones necesarias para la conservación del Pendón de la ciudad que se halla en deplorables condiciones acordándose que el Sr. Alcalde se encargara de llevar dichas gestiones a su fin.

También el señor Díaz propone a la corporación se busque el medio de retirar de la vía pública al ciego Salvador Meliado, el cual constantemente promueve grandes escándalos, indicando además, que por referencias sabe que dicho ciego tiene hasta alguna propiedad, pidiendo que se le recoja en algún establecimiento benéfico o de lo contrario no se le permita la mendicidad pública.

El señor Jiménez Olmedo pregunta los motivos que impiden el comenzar las obras de reparación en la planta alta del mercado, constándole el señor Díaz, que ello ha sido por haber alguna carencia de materiales de construcción, pero que como en la actualidad existen ya en plaza se pueden emprender dichas obras.

Terminándose la sesión por no haber más asuntos de que tratar.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Ceuta

AUXILIO DE INVIERNO Comedor Infantil de la Plaza de Azcarate

Menú y plazas servidas en el día de la fecha: Almuerzo: 82 plazas. Patatas con patatas, Empanadillas de carne, Albaricocas.

Comida: 194 plazas de platos calientes. Judías con patatas y calabacines. Rubios fritos.

Recaudado por venta de sellos del "Auxilio de Invierno" Pesetas 70'40.

DONATIVOS

Camarada Francisco Notario: 25 pesetas. Camarada Francisco de la Torre: 5 pesetas.

La Legión: 10 kilos de judías, 10 de lentejas, 20 de patatas, 10 de peras, 5 de coles, 5 de cebollas, 5 de azúcar, uno de ajos, 50 huevos y 10 botes de leche condensada.

Un camarada: un kilo de arroz. Gremio de pesca barco "Ana María": Jaime Zaragoza: 26 kilos de rubios y besugos. Gremio de lecheros: 10 litros de leche.

Gremio de panaderos: El pan necesario según costumbre. Gremio de verduleros: La Verdura necesaria para el día, según costumbre.

Muy agradecidos por los donativos a favor de los niños. ¡ARRIBA ESPAÑA! Ceuta 16 de junio de 1937. El Delegado Provincial

Prensa y Propaganda

El camarada Benito Suarez, perteneciente a los Voluntarios de Santiago en Huesca solicita madrina de guerra.

El Jefe local de P. y P. ¡ARRIBA ESPAÑA!

MILICIAS JUVENILES

Orden del día 17 de junio 1937 Artículo 1.—Todos los cadetes, fechas y pelayos poseedores de la extinguida Comunión Tradicionalista, se presentarán en el cuartel de Milicias Juveniles hoy jueves a las 20 para recoger y rellenar la ficha médica.

Art. 2.—Todos los cadetes, flechas y pelayos que por estar estudiando, trabajando o por tener que asistir a clase no puedan asistir a las horas de Instrucción indicadas en la orden del día 15, lo manifestarán en la Delegación Local, indicando las horas que tienen libres cada uno, para formar con ellos un grupo y señalarles hora de Instrucción según convenga.

Art. 3.—A partir del próximo lunes darán comienzo las conferencias instructivas, según la siguiente distribución: Lunes: Escuela de gastadores y primera Centuria de flechas.

Martes: Segunda Centuria de flechas. Miércoles: Tercera Centuria de flechas. Viernes: Flechas, del sector del Campo. Sábado: Pelayos del sector del campo.

Estas conferencias se darán a las 8'30 de la tarde, debiendo reunirse en el Cuartel de Milicias la Centuria de turno de conferencia a las 8'15, para asistir formados al lugar que se designe.

La banda de tambores se distribuirá entre las tres Centurias para asistir a las conferencias.

El programa de Instrucción, Conferencias y educación física de cadetes se publicará oportunamente. De orden del Delegado Provincial

ORDEN DEL DIA 17 DE JUNIO DE 1937

Servicio para mañana Jefe de día y cuartel: Jefe de Falange, José Jara Roger. Imaginaria: Jefe de Falange, Alfonso Moreno Sánchez. Guardia de Prevención Tres camaradas de la primera línea.

Vigilancia y V. H. Un Jefe de Escuadra y dos camaradas de la segunda Falange primera centuria de segunda línea.

Guardia Hospital O'Donnell Un Jefe de Escuadra, un sub jefe de Escuadra y 12 camaradas de la segunda Falange, segunda centuria de segunda línea.

Servicio de noche Jefe de Falange: Alfonso Moreno Sánchez. Acuartelamiento: Segunda Falange primera centuria de segunda línea. Estos servicios deberán encontrarse montados desde las 22 a las 10 horas. El Oficial de Servicio

MILICIAS NACIONALES

GUARDIA CIVICA DE CEUTA (O) SERVICIO PARA EL DIA 17 DE JUNIO DE 1937

Cabo D. Francisco Ros Montiel Subcabo D. Antonio Cazalla Morales D. Vicente Boades Cuesta

Guardias Cívicas

D. Agustín Gómez Fontenla D. Antonio Rodríguez Campoy D. Antonio López Díaz D. Antonio Bernal Duarte D. Alfonso Godino Morilla D. Antonio Palomino Palacios D. Antonio Márquez Amado D. Antonio Acosta Bulpe D. Alfonso Alvarez Andanza D. Antonio Molina Núñez D. Antonio Atencia Bourman D. Antonio Hidalgo Jiménez D. Alejandro Jiménez Fuentes D. Antonio Caro Jiménez D. Antonio Castro Baena D. Basilio Hernández Guillén D. Bartolomé Alba Ruiz D. Baldomero Ramos Luna D. Crescencio Lozano Arranz D. Francisco Guillén Beza D. Francisco Merino Serón D. Francisco Ricardo Ruiz Hernández

D. Francisco Suárez de la Rubia D. José Castro Díaz D. José Martín Trujillo D. José M. Baeza Huesca D. José Aznar Artal D. José López Marín D. Laercio Marín García D. Manuel Rejano Quevedo D. Miguel Molina Fuentes D. Melchor Muñoz Andrades D. Manuel Domínguez Rueda D. Miguel Lara Pineda D. Manuel Crespo Gavilán D. Manuel Espinosa Mendoza D. Pablo Romero López D. Rafael López López D. Rafael Marín Márquez D. Rafael Oliva Ruiz D. Sebastián Pérez Andrades D. Ulpiano Góñez del Río D. Manuel Mori Lecuna D. Antonio García Acedo D. Hamido Ben Abselam Joite D. Antonio López Badillo

IMAGINARIA

Cabo D. Juan Martín Molina Subcabo D. Manuel Guirado

Guardias Cívicas

D. Antonio Chicón Ríos D. Arsenio Lorenzo Amieva D. Antonio Sánchez García D. Baltasar González Rubio D. Carlos González Gálfor D. Francisco Loreto Franco D. Francisco Pérez Marina D. Fernando Lara Pacheco D. Fernando González del Pozo D. Francisco Moreno Ramírez D. Félix Bretones Tuells D. Francisco Rojo Navas D. Francisco Gálvez Chio D. Fermín Hoyos Barquín Ceuta 16 de Junio de 1937. El Auxiliar, Pablo Ferrer. V.º B.º El Teniente Instructor, Jiménez Olmedo.

CERVANTES

Jueves 17 de junio de 1937 Continúa de 6 a 12 Estreno de la extraordinaria y encantadora opereta alemana que tiene por título:

UN VALS PARA TI... creación de la encantadora estrella CAMILA HORN y el simpático galán LUIS GRAVEURE y cuyas escenas fueron rodadas en los importantes estudios U. F. A. de Berlín

UN VALS PARA TI... Un principio que renuncia a sus derechos al trono para vivir su vida. Una princesa bellísima —su prima— que por dicha renuncia sube a las gradas del trono. Después... después... Una opereta musical, bella, agradable, simpática y optimista, lujosamente presentada. Próximamente Wallace Beery en el film español "La Isla del tesoro. John Gilbert en la comedia "Perdone... señorita..."

Astenia nerviosa

De todos los remedios el que nunca falla. CURA RAPIDA EL AGOTAMIENTO y debilidad. Pida libro gran obra científica. Se remite gratis en viajedo franco. LABORATORIOS -- Apartado 431. SEVILLA.

Certificación de penales

Ultima voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica, rajamente por Telégrafo se remiten en 24 horas. Agen cia Ordóñez, apartado 106, Burgos. Dirigirse en esta Sub-Agencia, Núñez, calle Daoz número 9. Ceuta. De 9 a 14 y de 17 a 19.

La Unión y el Fenix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos SUBDIRECTOR EN CEUTA: González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4-1

i Aficionado a la fotografía! Sus fotos adquirirán un sello de modernidad y buen gusto si encarga el revelado de sus negativos, copias, etc., a CASA ROS

ACADEMIA CERVANTES PLAZA RUIZ, 4 Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, carreras especiales. Profesorado competetísimo. Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

De la emisión de sobre mesa de Radio Nacional

Crónica breve sobre la situación Militar

El cinturón de hierro de Bilbao se ha quedado con todos los puntos rotos. En las últimas 24 horas se ha dejado de romper las líneas de fortificaciones...

les de milicianos, a los que se sumarán en breve varios millares más. El desconcierto en Bilbao es enorme, siendo evacuados muchos chismos millares de personas que se dirigen a Santander.

Información general de Tetuán

Delegación: Paseo de las Cornisas (Casa de las Columnas) tercero, número 8.

Aclaración al suceso del domingo en la playa de Río Martín

Por una confusión de nombres, motivada sin duda por la serie de percances ocurrida el domingo anterior entre los bañistas concurrentes a la playa de Río Martín, sufrimos un lamentable error, en nada imputable a nuestros servicios informativos puesto que la noticia nos fué facilitada por el medio más oficial de que en estos momentos disponíamos...

cial, a quien continua sustituyendo en el Juzgado de Paz el inteligente letrado señor Barbero Melgosa. De Sevilla han regresado el administrador General de "Electras Marroquíes", don Julio Abad, y el alto funcionario de dicha empresa, don José Benassat. Sean bienvenidos tan distinguidos amigos.

Zapatos para los niños

El benemérito brigada de la Morales y Teresita Morales, nemérito Instituto, don Lorenzo Gómez Benitez, admirable popularísimo "speaker" de la estación emisora de la Guardia Civil de Tetuán, que entre sus labores tropicales tareas cabe apuntar como un éxito grande y de gran utilidad el de haber provido de sus radiosocumanas hasta el punto de haber podido calzar con esas aportaciones a más de dos mil quinientos niños de familias pobres de la localidad, nos remite para su publicación — y a ello accedemos muy gustosamente — la relación de lo recaudado con dicha finalidad desde el día 15 del pasado mes de mayo hasta la fecha y, según costumbre, la distribución de esas cantidades.

Entregado a un niño ciego, 15'00. Idem a tres niñas enfermas, 15'00. Pagar una visita médica a una enfermita, 5'00. Total gastado y sigue pesetas, 1.422'56. Total de recaudado, 3.190'27. Importa lo gastado, 1.422'56. Abonado a farmacia "Zurita" por medicinas para enfermas, 14'65. Cuenta corriente. Mantas para los niños pobres, 1.500'00. Total gastado, 2.937'21. Quedan para compras sucesivas, 253'06. Efectos entregados: Doscientos dos pares de zapatos. Ceuta 15 de junio de 1937. El brigada jefe de servicio Lorenzo Gómez Benitez

Delegación de Hacienda

SEÑALAMIENTOS DE PAGOS Sr. Interventor de la Aduana de Tetuán, 3.028'80. D. José Martínez Belda, 70'00. D. Alberto Abadía Hatchuel, 121'00. D. David Valverde Soriano, 1.033'75. Sr. Jefe de Policía del Borch, 116'68. Sr. Fiscal del Juzgado de Paz de Tetuán, 80'00. Sr. Secretario Juzgado de Paz de Tetuán, 416'66. Sr. Jefe Policía de Xauen, 83'33. Hijos de Francisco Muñoz, 220'50. D. Francisco Alvañez Farache, 131'25. D. Isaac M. Israel, 250'00. D. José Acosta Cañabate, 4.085'00. D. León Taurel Benatar, 430'00. D. Jaime Fernández Novoa, 241'30. Tetuán 16 de junio de 1937. t.oot

CAFÉ "LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

MENACHO Librería

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza). Tintes sólidos, lavador en seco especialidad en tintes para



MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarlo en Ceuta AGENCIA PAUBLET

¿SABE USTED...?

¿Sabe usted ... que a nuestra guerra se le llama en los Estados Unidos de Norteamérica, por los milicianos internacionales que luchan en la defensa de los rojos, "la pequeña guerra mundial"? ... ¿Sabe usted ... que el promedio de ataques en Cataluña es de cincuenta a sesenta diarios, según declara la propia prensa catalana? ... ¿Sabe usted ... que en Cataluña han quedado suspendidos todos los permisos a los milicianos, a quienes se les obliga a regresar a los frentes? ... ¿Sabe usted ... que continúan de forma violentísima los ataques entre los socialistas y elementos de la C. N. T. F. A. I.? ... ¿Sabe usted ... que siguen las detenciones de altos personajes y jefes militares en Rusia y que han sido apresados últimamente diecinueve oficiales y varios generales del ejército soviético? ... ¿Sabe usted ... que en Madrid operan a los

NOTICIAS VARIAS

Muy restablecido de la molesta indisposición que le ha retenido en el lecho durante varios días, hemos tenido el gusto de saludar en la calle al Jefe Comarcal de Falange Española Tradicionalista y de las Jons presidente de la Comisión Local de Integración, don Augustus de Atalaya, cuya mejoría celebramos muy de veras, haciendo votos por su pronto y total restablecimiento. —También mejora de la enfermedad que le obligó a sufrir una delicada intervención quirúrgica en el Hospital Militar de esta plaza, el distinguido funcionario don Alberto Pulg, de la Secretaría particular de Su Excelencia el Alto Comisario, don Juan Beigbeder. Mucho nos complace la publicación de esta noticia. —En las aulas del Grupo Escolar España prosiguen los exámenes de Bachillerato de los numerosos alumnos de esta ciudad que cursan libremente sus enseñanzas por el claustro de profesores del Instituto de Segunda Enseñanza de Ceuta. Los ejercicios de examen, que sufrieron una interrupción de un par de días que aprovecharon dichos profesores para cumplir su misión de los alumnos de la ciudad internacional de Tánger, aun durarán varias fechas, y seguidamente los catedráticos ceutíes marcharán con el mismo objeto, a Larache, y zona occidental del Protectorado. —Ha sufrido una agravación en la larga y penosa enfermedad que durante tanto tiempo le tiene postrado en el lecho, el digno jefe municipal de Tetuán, don Bruno Vives, por cuyo estado de salud se interesan a diario numerosísimas personas. Mucho celebraremos que desaparezcan esas impresiones pesimistas y que pronto y totalmente recobre la salud perdida el respetable funcionario judicial.

UNDERWOOD Gran Academia de Mecanografía Honorarios 7'50 al mes, una hora diaria ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ. (S. L.) Soberanía Nacional 42 MUSICA EMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

Comerciantes! Industriales! Contratistas de obras, etc., etc.! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal Mutua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa al ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible PRIMERO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-0-3

Dr. LAZARRAGA especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra Sábados y domingos: de 10 a 12

Cerámica de los Castillejos S. A REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

La Espiga de Oro Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moreno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110, Teléfono, 4-7-8 CEUTA

Lea Vd. EL FARO Niña Ascensión García Marquínez, 3'00. Niña Felisa Sainz García, 5'00. Niña Felipa Sainz García, 5'00. Niña Choni González Carmona, 5'00. Niña Ascensión García Marquínez, 3'00. Niña Felisa Sainz García, 5'00. Niña Felipa Sainz García, 5'00. Niña Choni González Carmona, 5'00. Niña Ascensión García Marquínez, 3'00. Niña Felisa Sainz García, 5'00. Niña Felipa Sainz García, 5'00. Niña Choni González Carmona, 5'00.

Para combatientes

BAJO EL PATRONATO DE LA EXCMA. SEÑORA DEL GENERALISIMO SE HA CREADO LA OBRA Lecturas para el Soldado Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda en la Delegación del Gobierno Nacional.

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desayunos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador es la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos".

Relación de señores que contribuyen a la suscripción para el acorazado "España"

Doña Rosa Valero de Moran 2'00; don José Morán (hijo) 2'00; don Manuel Morán 2'00; doña Leonor Morán, 2'00; don Germán Morán, 2'00; doña Isabel Morán, 2'00; don Antonio Morán 2'00; don Emilio Martínez, 5'00; don Argimino Armenta, 2'00; don A. R. F., 5'00; don A. de la F., 5'00; don S. Cabezon, 5'00; don Juan Castillo, 5'00; doña Josefa Civico profesora Nuestra Señora del Pilar, 5'00; Virtudes Civico, alumna de Nuestra Señora del Pilar, 1'25. Afriquita Civico, idem 1'00; Afriquita Hidalgo idem 1'25; Carmen Hidalgo, idem 1'00; Africa Hernández, idem 1'00; Ignacia García, idem 0'50.

Purificación García idem 0'50; Rosa Borje, idem 0'50; Lourde Borje, idem 0'60; Luisita Escriba no, idem 0'50; Maria Luisa Arroyo, idem 1'00; Africa Andujar idem 0'25; Maruchí Seijo idem 0'40; Ricardo Civico, idem 1'00; Pepito Hidalgo, idem 1'00; Paquito Gómez, idem 1'00; Andrés Cánovas, idem 0'50; Pepito Vallejo, idem 0'50; Antonio Vallejo, idem 0'50; Salvador Villena, idem 0'30; Manolito Escriba no, idem 0'50.

D. Mariano M. Alcalá-Galliano (Conservatorio), 5'00; don Jesús Alcalá-Galliano id. 10'00; doña Manuela Sevillano Barria id. 10'00; don José López Sepúlveda Garrido id., 5'00; seño rita Dolores Fernández Barrios id., 10'00; don Joaquín Díaz roza Pérez id., 10'00; doña Dominga Jiménez López id., 1'00; seño rita María Martín Ruiz (ahumno id.), 5'00; doña Mercedes López Sevillano id., 5'00; doña María Lázaro Moronta, id., 2'00; doña Carmen García de Castro id., 2'00; doña Carmen Olivencia Ruiz id., 2'00; seño rita Africa Vaquer Moreno id., 2'50; seño rita Africa Calatayud Suñol id., 1'00; seño rita Amparo Calatayud Suñol, id., 1'00; seño rita María Luisa Calatayud Suñol id., 3'00; seño rita María Elena Molina Car ple id., 7'00; seño rita Juana Rueda Escareca id., 5'00; seño rita Antonia Martín Mesa, id., 5'00; seño rita Asunción Val dayo Moreno id., 1'00; don Manuel Valdayo Moreno id., 1'00; don Vicente Bernet Gatt idem, 1'00; seño rita Rufina Bernet Gatt, id., 1'00; seño rita Aurora Gómez Sánchez id., 2'00; seño rita Antonia Gómez Sánchez 2'00; seño rita Antonia Acevedo Calvo id., 1'00; seño rita Isabel Frade Merino, id., 2'00; don Jesús Tejedor Tomás id., 1'00; don Angel Reija Garrido id., 2'50; don Miguel Reija Garrido, id., 2'50; don Dionisio Martorell Contreras id., 0'60; seño rita Dolores Rincón de Arellano id., 1'00; seño rita Concepción Sánchez de Noguez, idem, 1'00; seño rita Antonia Martí Sanz id., 2'00; seño rita Soledad Delgado Matres, id., 5'00; seño rita Matilde Mata Jiménez, id., 2'00; seño rita María Ruiz Plaza id., 1'00; seño rita Carmen Alvarez Zabala, id., 1'00; seño rita Encarnación Pumares Linares id., 5'00; seño rita María Victoria Sánchez de Noguez id., 2'00; seño rita Amalia Rojo Ruiz id., 10'00.

Seño rita Amalia Mira. (Colegio de Religiosas), 5'00; seño rita Trinidad García id., 5'00; seño rita Conchita García idem, 5'00; seño rita Carmen Revuelta id., 5'00; Isabel Iglesia idem 1'00; seño rita Ana María Insausti id., 1'00; seño rita Adelaida González id., 1'00; seño rita Teresa Arifo id., 1'00; seño rita Alfonsa Gálvez id., 1'00; seño rita Rosario Sierra idem, 2'00; Magdalena García idem, 2'00; seño rita Blanquita Torro ta id., 5'00; seño rita María Chacón id., 0'50; seño rita Mercedes Gallardo id., 3'00; seño rita Dolores Paño id., 1'00; seño rita Paquita Aguilar id., 1'00; seño rita Carmen Marmol id., 1'00; seño rita Julia Menéndez idem, 1'00; seño rita Carmen Gómez, id., 1'50; seño rita Anita Rodríguez id., 3'00; seño rita Carmen González id., 2'00; seño rita Mariuja Saura id., 1'00.

Seño rita Pilar Sánchez, (cole

gio de Religiosas), 1'00; seño rita María San Agustín, idem 2'00; seño rita Africa Angel, idem 1'00; seño rita Isabel Soriano, idem 0'50; seño rita Sebastiana Hidalgo, idem 2'00; seño rita Angela Salvador, idem 1'00; seño rita Ascensión Moreno, idem 2'00; seño rita Remedios Ramiro, idem 1'00; seño rita Africa Gálvez, idem 1'00; seño rita Cecilia Gutiérrez, idem 1'00; seño rita Juana Paño, idem 1'00; seño rita Matilde Rodríguez, idem, 1'00; seño rita María Jesús y Lola López, idem 1'00; seño rita Teresa Delgado, idem 3'00; seño rita Africa Sánchez, idem 1'00; seño rita Dolores Portillo, idem 0'50; seño rita Antonia Portillo, idem 1'00; seño rita Ana Chacón idem 0'50; seño rita Carmen Navarro, idem 1'00; seño rita Isabel Gutiérrez, idem 1'00; seño rita Elisa Moreda, idem 2'00; seño rita Pilar Sierra, idem 2'00; seño rita Carmen Gautier, idem 2'00; seño rita Josefina Mateo, idem 1'00; seño rita María Luisa Tejera, idem 2'00; seño rita Amparo Orozco, idem 0'50; seño rita Agustina y María Gollonet, idem 1'00; seño rita María Teresa Tejera, idem 1'00; seño rita Margarita y Elena Andrés, idem 1'00; seño rita Josefina González, idem 2'00; seño rita María González idem 1'00; seño rita María y Elz na Rosado, idem 1'00; seño rita María de los Angeles Díaz, idem 1'00; seño rita María Victoria Díaz, idem 1'00; seño rita Isabel Iglesia, idem 0'50; seño rita Nie ve Orozco idem, 0'50; varias alumnas, idem 2'50.

Religiosas Misioneras de la Inmaculada Concepción, 5'50; don Manuel González Bellido, (escuela Nacional número 22), 0'25; don Francisco González Bellido, idem 0'25; don Juan Amores, idem 0'15; don Manuel Amores, idem 0'10; don Juan Hernández, idem 0'25; don Francisco Hernández, idem 0'25; don Pedro Mira, idem, 0'05; don Antonio Mira, idem 0'05; don Valentín Armuña, idem 0'25; don Juan Díaz, idem 0'25; don Francisco Díaz 0'25.

D. Juan Díaz González idem 0'40; don Jesús Segura, idem 0'10; don Manuel Suárez idem 0'20; don Francisco García, idem 0'50; don Francisco Mena, idem 0'50; don Francisco García Segura, idem 0'50; don Antonio García Segura, 0'50; don Francisco Viruet, idem 0'10; don Antonio Viruet, idem 0'10; don Miguel Flores, idem 0'25; don Manuel Santana, idem 0'50; don Antonio Moreno, idem 0'25; don Diego González, idem 0'25; don José Pellicer, idem 0'20; don Domingo Díaz, idem 0'50; don Ignacio López idem 0'50; don José Pecino, idem 0'50; don Manuel G. Lizana, idem 0'30.

Don Manuel Vera, idem, 0'15; don Ramón Vera, idem 0'05; don Rafael Vera, idem 0'10; don Francisco Blanco, idem 0'20; don Manuel Blanco, idem 0'20; don José Blanco idem 0'10; don José Ordóñez, idem 0'15; don Rosen do Ordóñez, idem 0'15; don Luis Albarracín, idem 0'10; don Antonio Linares id., 0'10; don Francisco Mena, idem 0'20; don Fran

isco Linares, idem 0'10; don Manuel Monasterio, id. 0'25; don Cayetano Hernández, 0'05; don Félix Pérez 8'00; don José Gil Delgado, 10'00; doña Dolores Díez de Gil, 5'00; don Genaro García, 5'00; don Manuel Alejandro, 10'00; don Damián Cu lebra, 5'00.

Seño rita Pepita Luna, 2'50; don Fernando Domínguez 5'00; don Gregorio Claro, 5'00; don José Guillén, 1'00; don Agustín Guillén, 2'00; don José Vázquez, 1'00; don José Ramiro, 1'00; don Miguel León, 1'00; doña Carmen Trujillo viuda de Prieto e hijos, 10'00; doña Enriqueta Hubert, 2'00; doña Filomena Hubert, 2'00; doña Africa Hubert, 1'00; doña Emilia Alvarez viuda de Pereda 5'00; don Diego Mateo 1'50; doña Carmen Jiménez Fernández, 15'00; Marisabel y Luisito, 50'00; don Juan Martínez Higuera, 15'00 don José García Martínez 2'00.

D. Faustino Sánchez Molina (Falange Española), 25'00; don José Agueda Javaloye id. idem, 25'00; don Salvador Mares Romero idem idem, 5'00; don Rafael González Mimoso id. idem, 5'00; don José Piñero Gavarrón idem idem, 5'00; don Federico Aranda Seguido idem idem, 5'00; don Antonio Casas Viernas idem idem, 5'00; don Fortunato Hernández id. idem, 5'00; don Enrique Riera Martí idem idem, 5'00; don José Barba González idem idem, 3'00; don José Alba Villar idem idem, 5'00; don Enrique Miranda Ruiz 5'00; don Constantino López de Pablo idem idem, 5'00; don Braulio Rojas Preclados idem idem, 2'00; don Manuel Hurtado Santiago idem idem, 2'00; don Miguel Zarzuela Estévez, idem idem, 2'00; don Inocente Cacho Soriano idem idem, 2'00; don José Soto Torrejón idem idem, 2'00; don Francisco García Cuenca idem idem, 5'00; don Cosme Ibáñez Sanz idem idem, 2'00; don Juan Orozco García idem idem, 5'00; don Pedro Martí Pi idem idem, 5'00; don Manuel del Moral idem idem, 10'00; don Alejandro Tirado idem idem, 1'00; don Juan Galindo idem idem, 10'00; don Antonio Gutiérrez idem idem, 2'00; don Juan García Matres, idem idem, 25'00; don Santiago Ramirez, idem, idem, 5'00; don Francisco Cutilla, idem, idem, 50'00; don Manuel Aguilas, idem idem, 5'00; don Alfonso Moreno idem idem, 5'00; don Francisco Díaz idem idem, 5'00; don Antonio Luna, idem idem, 2'00; don Francisco Benítez idem idem, 5'00; don Andrés Menchén idem idem, 2'00; don Manuel Villabos idem idem, 5'00; don Manuel Salazar idem idem, 5'00; don Juan Roselló idem idem, 3'00; don Manuel Muñoz idem idem, 10'00; don Francisco Carrillo idem idem, 2'00; don José del Real, idem idem, 25'00; don José Natera idem idem, 5'00; don Bartolomé Ros idem idem, 5'00; don José María Esteban idem idem, 2'00; don José Lladó idem idem, 5'00; don Damián Culebra idem idem, 1'00; don Fernando Gámez idem idem, 2'00; don Jaime Martín idem idem, 2'00; don Ricardo Pareja idem idem, 1'00; don Tomás Pareja, idem, idem, 10'00; don Icí de los Santos idem idem, 3'00; don Manuel Márquez id. idem, 2'00; don Salvador Ruiz idem idem, 1'00; don Antonio Arros idem idem, 2'00; don José Expósito idem idem, 5'00; don José Pagán idem idem, 5'00; don Francisco Vilchez idem idem, 1'00; don Antonio Badia idem idem, 2'00; don José Gerró idem idem, 2'00; don José Serret, idem idem, 25'00; don Manuel Tovar, idem idem, 3'00; don Joaquín Matías idem idem, 25'00; don Miguel López idem, idem, 25'00; don José Menchén idem idem, 2'00; don Francisco López idem idem, 5'00; don José Acevedo, idem idem, 3.

D. Juan Arrabal, idem idem, 2'00; don Juan Benítez idem idem, 8'00; don Mohamed Ben Hamido, idem idem, 3'00; don Juan Benítez idem idem, 2'00; don Manuel Contero idem idem, 1'00; don Jacinto Caballero,

DONATIVOS PARA LOS FAMILIARES DE LOS NIÑOS VICTIMAS DEL ACCIDENTE DE LA BARRIADA DEL PRINCIPE ALFONSO

Siguen los buenos ciudadanos enviando sus donativos para aliviar la situación de las familias de los niños que fueron víctimas del suceso del barrio del Principe y todos los días se reciben aportaciones que van aumentando la cantidad para dicho fin.

Suma anterior ... 894'50
D. Asencio Guerrero Cortés ... 4'00
D. Salvador Guerrero Vielme ... 5'00
D.ª Elena Cortés de Guerrero ... 2'00
D. Luis Guerrero Cortés ... 1'00
D.ª Victoria Guerrero Cortés ... 1'00
D. José Guerrero Cortés ... 1'00
D.ª María Espinosa Lisada ... 1'00
Suma y sigue ... 909'50

Seño rita idem idem 2'00; don Antonio Ballo idem idem 125'00; don Juan Avila idem idem 3'00; don Rafael Castro idem idem 3'00; don Sixto Lupiáñez idem idem 3'00; don Fernando Casado idem idem 2'00; don Francisco Ossorio idem idem 2'00; don Lino García idem idem 5'00; don Amador Rey idem idem 5'00; don Juan Navas idem idem 1'00; don Gregorio Elasco idem idem 2'00; don Juan Aragón idem idem 5'00; don Juan Tuset idem idem 5'00; don Julio Rodríguez idem idem 2'00; don Juan García Ocoñ idem idem 2'00; don Martín Troyano idem idem 1'00; don Manuel L. Villarreal idem idem 2'00; don Macario González idem idem 2'00; don José Gutiérrez idem idem 10'00.

Don Manuel Calatayud idem idem 10'00; don José Calatayud idem idem 10'00; don Emilio Cozar idem idem 1'00; don José Martirell, idem idem 1'00; don Manuel Carrion idem idem 2'00; don José Alguacil idem idem 1'00; don Sebastián Contrera idem idem 4'00; don Manuel Soto idem idem 5'00; don Juan Ballesteros idem idem 1'00; don Ramón Romero idem idem 1'00; don Francisco Alba idem idem 2'00;

idem idem segunda entrega, 12'00; don Federico Aranda idem idem 12'00; don José Barba idem idem 12'00; don Enrique Riera idem idem 12'00; don Fortunato Hernandez idem idem 12'00; don Constantino López idem idem 12'00; don Juan A. Rodríguez idem idem 12'00; don José Alba idem idem 12'00; don Enrique Miranda idem idem 12'00; don Juan García idem idem 12'00; don Antonio García idem idem 12'00; don Antonio Bedía idem idem 12'00; don Joaquín Quiroga 12'00; don Antonio Borrás idem idem 12'00; don José León idem idem 12'00; don Tomás Pérez idem idem 12'00; don Juan Mira idem idem 12'00; don Salvador Borrás idem idem 12'00; don José Lladó idem idem 12'00; don Emilio Capacete idem idem 12'00; don Miguel Moya idem idem 10'00; don Aladro Cañada idem idem 25'00; don Luis Muñoz idem idem 5'00; don Juan Angel Román idem idem 5'00; don Joaquín Zapico idem idem 5'00; don Jerónimo Martínez idem idem 10'00; don Salvador Vazquez idem idem 10'00; don Juan José Cepero idem idem 5'00; don Mohamed Benamar idem idem 5'00.

Don Juan Postigo idem idem 5'00; don Pedro Cárdena idem idem 5'00; don Juan Mira idem idem 5'00; don Francisco Galán idem idem 5'00; don Antonio Tobar idem idem 2'00; don Enrique Catalán idem idem 10'00; don José Jara idem idem 3'00; don Francisco Sánchez idem idem 5'00; don Bonifacio

don Salvador Gutierrez idem idem 3'00; don Pedro del Corral idem idem 2'00; don Francisco Lamorena idem idem 3'00; don Cristobal Corrascoso idem idem 1'00; don Antonio García idem idem 2'00; don José Code idem idem 2'00; don Francisco Nieto idem idem 1'00; don Emilio Delgado idem idem 1'00; don Ramón Vazquez idem idem 3'00; don José Martín idem, idem, 1'00.

Don Anibal Cañada idem idem 5'00; don Lorenzo Martí idem idem 1'00; don Miguel Lu quez idem idem 1'00; don Juan Espinosa idem idem 1'00.

Doña Dolores Chacón 2'00; don Bonifacio Navarro 25'00; don Antonio Rubio 5'00; doña Victoria García de Tejera 10'00; Srta. María Luisa Tejera García 5'00; Srta. María Teresa Tejera García 5'00; Srta. Pepita Tejera García 5'00; don Juan García Suarez 2'00; don José Bernal 4'00; don Agustín Mara ñez 100'00; don Antonio Gutiérrez, 2'00; don Miguel Sánchez Callejón segunda entrega 50'00; doña María Gudín Fernandez 10'00; don Aurelio García, 4'00; suma y sigue 107'436'00

Ceuta 15 de Junio de 1937

SUSCRIPCION NACIONAL

COMISION RECEPTORA DE DONATIVOS DE CEUTA
Donativos recibidos durante la primera quincena de Junio EN METALICO

Suma anterior	158.005'19 ptas.
Día 1.—Juzgado especial contra la usura	374'80 "
Familia del Sr. Catarecha (14 entrega)	50'00 "
Día 2.—Srta. Francisca López (5.ª entrega)	10'00 "
Día 4.—Juzgado especial contra la usura	108'00 "
Día 7.—D. Francisco Lladó Rubio	8'50 "
D. Antonio Serrán Blesa (4.ª entrega)	25'00 "
Día 9.—D. José Santacruz Fernández (7.ª entrega)	100'00 "
Día 10.—D. Francisco Ferrera Porcel (10 entrega)	15'00 "
D. Francisco Ferrera Moreno (7.ª entrega)	10'00 "
Delegación del Gobierno, por personas que han solicitado salvconductos del 16 al 31 de mayo último	91'95 "
D. Ricardo Enriquez López (8.ª entrega)	100'00 "
Día 12.—Personal obrero y tropa del Parque de Artillería (16 entrega)	656'00 "
Día 14.—Casa Molina (8.ª entrega)	250'00 "
D. Francisco Vega Sillero (2.ª entrega)	100'00 "
D. Francisco Vega Sillero (2.ª entrega)	25'00 "
Suma y sigue	159.954'24 "

EN ORO

Núm. 1.864.—Sra. Viuda del Capitán Mozo, una pieza dental.

Núm. 1.865.—Una Africana, seis pulseras, una moneda de 20 francos franceses, tres alfileres imperdibles, un reloj de pulsera, cinco pares de pendientes, dos moneditas de un real de vellón, doce sortijas, tres cadenas, una pieza dental, dos botones y un trocito de oro.

Núm. 1.866.—Doña Africa Lombarte, un ajustador alianza.

Núm. 1.867.—D. Francisco Vázquez Ruiz, Teniente de Regulares, una sortija, un par de pendientes y una esclava, (3.ª entrega).

Núm. 1.868.—D. Mateo Noguero y doña Consuelo Noguero, (2.ª entrega) dos ajustadores alianza.

Núm. 1.869.—Doña Adela Martorell de Carreras, (2.ª entrega), dos monedas americanas de dos y medio dólares, un anillo de sello, dos aretes de pluma stillográfica, un par de pendientes y un pendiente suelto.

Núm. 1.870.—Doña Emilia Berdusán de Riera, (2.ª entrega), una pulsera, una sortija, un ajustador alianza y un anillo.

Ceuta, 16 de Junio de 1937.

El Presidente, Emilio Elvira.

NOTA.—Los donativos se reciben en la Jefatura de Intervención Militar, (antiguo Cuartel del Terco).

Don Luis León Apalategui, Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta.

HAGO SABER:

1.º.—Que autorizado el Banco de España, por el Gobierno Nacional, para emitir billetes de cinco y diez pesetas, comenzará su circulación en el día de hoy, siendo su curso forzoso y en consecuencia, obligatoria su admisión por industriales de todas clases y particulares.

2.º.—A partir del día de hoy y hasta el 30 del corriente inclusive, toda persona individual o jurídica, deberá cangear en los Bancos locales, por los correspondientes billetes, las monedas de cinco pesetas (duros) que posea.

3.º.—Las monedas de plata de cincuenta céntimos, una y dos pesetas, continuarán circulando como hasta ahora, pero las de cinco pesetas, que tendrán curso forzoso y serán admitidas en las transacciones comerciales hasta el 26 del actual, solo se admitirán en los Bancos desde ese día hasta el 30 del corriente y pasada esa fecha se considerará como ilegal su tenencia.

Dada la finalidad de esta medida, tendente a evitar el atesoramiento de plata, con los consiguientes perjuicios, facilitándose al mismo tiempo, extraordinariamente, los cambios, espero que todos cumplirán estrictamente lo ordenado, recibiendo los billetes y entregando en los Bancos la totalidad de las monedas de cinco pesetas.

En el caso imprevisto de que así no ocurriese, los infractores serán castigados severamente, incluyéndose en la sanción el decomiso de la plata que tuvieren, sin perjuicio de poner el hecho en conocimiento de la Autoridad Militar, por si hubiere delito de auxilio a la rebelión.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Ceuta, 15 de Junio de 1937.

El Delegado, LUIS DE LEON

LOTERIA

PRO FAMILIAS DE COMBATIENTES SEVILLA
TRES SORTEOS AL MES CON GRANDES PREMIOS
PRECIO DEL BILLETE 30 PTAS.
Para pedidos dirigirse al Administrador para Larache, Alcazarquivir y Arcilla.
ABELARDO CANOVAS
"La Afortunada"
Calle de Guedira, Estanco número, 4. Sucursal, Canalejas, 6

Agencia DELGADO
Despachos de Aduanas.—Transportes y Consignaciones
Casa en Tetuán
Cardenal Cisneros número 5

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS
Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELEFONO NÚMERO 280

VIUDA DE SAMUEL SALAMA
CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española **"SHELL"**

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

Juan Cañada Moreno
Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SI COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139	EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5
EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3	EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto
EN LARACHE Don Enriquez Díaz, Plaza España	EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castle Road, 88

EN USO HABER: SEPTUAGINTA SETECIENTOS

POR RADIO SEVILLA

La charla de anoche del general Queipo de Llano

La prensa inglesa hace destacar los brillantes triunfos de las tropas nacionales en el frente vasco. - Otra página gloriosa escrita por el heroico aviador García Morato, en el sector de Huesca

Se refiere, al principio de su charla el Excmo. Sr. General del Ejército del Sur, a las previsiones determinaciones del Mando, que permiten otra vez a los rojos y a los simpatizantes de estos a suponer que nuevas tropas no han entrado aun en Bilbao, por la resistencia que oponen los vascos separatistas.

gurado telegrama de Bilbao, en el que se dice que la situación no es apurada ni muchos menos y los periódicos madrileños dicen también que a los que hacen circular los rumores del sitio de la capital vizcaína son "fascistas" y que hay que exterminarlos.

Dirección general de Seguridad —expone el General— desputa personas una pareja de policía intentó evitar que se matasen a más, en virtud de ser una hora pasada de las 23, señalada como tope en esta libertad de acción asesina.

Manifiesta que lo que se advierte es un desgo grandísimo de la población bilbaína de que lleguen las tropas libertadoras del general Franco, y alude a informaciones suministradas por corresponsales de prensa extranjera en las que hacen desatascar que en las peñas y barrancos que van quedando en retaguardia en el frente vasco se hallan escondidos muchos milicianos rojos, y es por esto —dice el General— por lo que los bravos soldados de Dávila se dedican a una limpieza a fondo.

El General hace historia del proceso de nuestro avance hacia la capital y del reducido número de soldados que integran los contingentes que fueron empleados por la acometida de estas operaciones, advirtiéndole con este respecto que no sueñen los rojos en ello y que se contenten en ver cómo corren los gudaristas hacia Santander y a las montañas asturianas.

Explica a continuación en la forma en que fueron asesinadas muchas moñjas y hace relación de los motivos que se alegaban para la realización de estas bárbaras matanzas.

Se dirige a los que sienten impaciencia, para que conviertan esta en el máximo entusiasmo, debiendo tener en cuenta la brillante actuación de nuestros valientes soldados que en tres días han logrado romper esas líneas fortificadas que se consideraban inexpugnables habiéndome avanzado más de 20 kilómetros sin tener ni un solo momento de vacilación.

Explica a continuación en la forma en que fueron asesinadas muchas moñjas y hace relación de los motivos que se alegaban para la realización de estas bárbaras matanzas.

Explica a continuación en la forma en que fueron asesinadas muchas moñjas y hace relación de los motivos que se alegaban para la realización de estas bárbaras matanzas.

Da cuenta de que el corresponsal del "Dail Mail" informa del avance alcanzado desde Archanda hasta San Roque y que varios batallones han tirado sus fusiles al suelo, presentándose con los brazos en alto a nuestras tropas, siendo conducidos en camiones a los campos de concentración formados al efecto.

Hace referencia a un editorial del "Frente rojo" que titula "Un pueblo como el de Euzkadi no puede sucumbir bajo el bárbaro invasor", en el que hay párrafos como este: "Si tu heroísmo no es bastante para todos los pueblos correrán a salarte".

Con referencia a esta actitud da cuenta de la vida que se llevan los hijos de estos cabecillas bolcheviques como el de Prieto y Araquistain, que se encuentran en París y bajo sendos smokings y con recortados zapatos de charol, disfrutan, es candalosamente, del dinero robado en España, tirándolo a raudales por los cabarets parisinos, bajo el influjo de cualquier dama de noche.

Según declara un corresponsal extranjero —sigue diciendo— en Bilbao quedan ya muy pocos milicianos pues todos huyen hacia Santander y los que aun quedan dentro de la ciudad intentan hacer lo mismo.

En cuanto a Picavea, que se llama cónsul de Euzkadi en París, dice que se ha negado a que sea inspeccionada la dependencia que tiene establecida, pues esta orden ha sido dada con objeto de examinar las "honradas" inversiones de los fondos que se encuentran en dichos organismos del extranjero.

El personal del consulado de Burdeos ha sido todo relevado, sin conocerse aun el destino de los varios millones que faltan, y cuya justificación expresa que ha sido enviada en comprobantes, pero tal vez debido al mal funcionamiento de correos, se habrán perdido.

El "Dail Chronicle" dice que con la caída de Bilbao se ha decidido la guerra española y el "Dail Mail" expone que en plazo próximo el General Franco habrá puesto término al terror en España.

El miliciano en cuestión a los pocos días de ocurrir esto fue a ver a un médico, que tambien se presentó en nuestras filas a los pocos días, a quien dijo: "Don Manuel hay que ver cómo son esos fascistas, a pesar de estar nosotros tan atrincherados, resulta que nos han achuchado por la espalda".

Antes de terminar la charla, advierte el General, quiero recordar por sí los periódicos lo leen que hay un señor que se hace llamar duque de Antias y que dice es representante del Generalísimo Franco, que viene recogiendo suscripciones para la reconstrucción nacional, siendo todo ello sablazos y "stafas" cometidas por dicho peil grosso elemento, quien no tiene ninguna representación oficial.

Hace resaltar el General Queipo el hecho de que ya los propios periódicos ingleses van reflejando en sus columnas la verdad española.

Hace alusión a susodicho artículo periodístico y al mencionar uno de los puntos en los que el citado órgano rojo dice, que "ha caído una ola de barbarie sobre el territorio", recuerda el caso del miliciano hecho prisionero en la toma del Carpí y Bujalance, operación que se realizó a base de un maldito envoltorio por la espalda.

Algo parecido expone, que ha de un tal Gonzalo de Sebastián que tuvo que huir a París por haber sustraído varios millones de francos de una agencia de turismo de la que ostentaba la dirección.

Recoge una información procedente de Bayona, según la cual han llegado a dicha ciudad francesa varios dirigentes del partido comunista y algunos agentes de policía, los que han demostrado así su "valentía y bravura", cumpliendo la promesa tan cacareada de que "morirían todos antes de tender un palmo de terreno".

Al indicar que dicha revista es muy optimista, dice que tiene noticias fidedignas según las cuales fueron asesinados, solamente en Madrid más de setenta y tres mil personas, que ya están identificadas, pasando de once mil las que figuran en fichas al lado de las cuales aun no han sido adjuntadas sus respectivas fotografías.

Después de esto, el General Queipo de Llano pasa a dar cuenta de las operaciones llevadas a cabo en la jornada por nuestras beneméritas y valerosas tropas.

El mismo caso ocurre con las noticias lanzadas por la emisora de Caspe, aunque ésta un poco más explícita, ha dicho que las fuerzas "fascistas" se encuentran en las puertas de Bilbao.

Después de referir los nuevos triunfos conseguidos en Vizcaya y en otros frentes, informa de la brillante actuación de nuestros aviadores en Ayerbe, donde se presentaron treinta aviones rojos, a cuyo alcance se presentaron sólo catorce de los nuestros al mando del heroico García Morato, logrando derribar dos aparatos de bombardeo y otros dos de caza, dándose aquellos a una vergonzosa huida.

Termina diciendo que este glorioso aviador García Morato es digno de tener una estatua en su honor, dada su acción tan brillantísima.

Por TELEGRAFO Y RADIO

EN BILBAO SE ESTA LIBRANDO UNA BATALLA ENTRE ANARQUISTAS Y SEPARATISTAS

Los vascos tratan de oponerse a que los dinamiteros incendien y dinamiten la capital de Vizcaya

Radio Verdad, 16.—En la noche de ayer numerosos milicianos se pasaron a las vanguardias nacionales que ocupan las primeras casas del barrio de Begoña.

Han manifestado que en el interior de Bilbao se ha trabado una terrible lucha entre los anarco sindicalistas y los separatistas vascos. Estos se oponen decididamente a que los dinamiteros asturianos y santanderinos lleven a cabo sus siniestros propósitos de destruir por el fuego y la dinamita la industriosa villa bilbaína, ya que, convencidos de la inminente entrada de las fuerzas nacionales, no quieren que Bilbao quede intacta salvada para España.

Agreden que, como consecuencia de estas luchas, han resultado bastantes muertos y muchos heridos de ambos bandos y que, cuando ellos abandonaron la villa vizcaína, continuaban los tiroteos entre los anarco-sindicalistas y los separatistas.

TODA LA ORILLA DERECHA DE LA RIA DE BILBAO EN MANO DE LAS FUERZAS NACIONALES

Es posible que el Mando nacional no dé la orden de entrar en Bilbao hasta tener ocupada la orilla izquierda

Radio Verdad, 16.—Comunicación de París que los corresponsales de las agencias Havas y Transocéano en el frente de Vizcaya, informan que durante la tarde de ayer varias columnas de las fuerzas nacionales se dedicaron a la limpieza de los grandes sectores conquistados en los últimos días, donde que daban diseminadas partidas de milicianos rojos, que apenas si ofrecían resistencia a nuestros soldados.

Según estos corresponsales, toda la orilla derecha del río Nervión desde unos tres kilómetros de Bilbao hasta Las Arenas, está en poder de las fuerzas del General Dávila y exponen su opinión de que es muy posible que no se entre en la capital vizcaína hasta que se haya tomado también la orilla izquierda de la ría y los montes que la dominan, pues sabido es que Bilbao está en un hoyo y es posible que el Mando estime poco conveniente que entren los soldados sin tener completamente defendida la capital por todos los sectores.

EN LOS ULTIMOS DIAS SE HAN HECHO UNOS TRECE MIL PRISIONEROS EN EL FRENTE DE VIZCAYA

Radio Verdad, 16.—Según informan diversos periodistas extranjeros que hacen información en el frente vasco, el tráfico por la ría de Bilbao está completamente interrumpido debido a tenerla dominada los nacionales no sólo con cañones sino hasta con los fusiles.

EL GOBIERNO ROJO ASUSTA DO ANTE LA INMINENTE CAIDA DE LA CAPITAL DE VIZCAYA

Miaja culpa a Llano de la Encuendia del desastre en Bilbao y le recomienda que abandone las armas y se dedique a niñera

Londres, 16.—Se comunica de Valencia que ante la inminencia de la caída de Bilbao se ha reunido con carácter de urgencia el gobierno rojo que preside Negrín.

LA AYUDA RUSA A LOS ROJOS EN EL FRENTE DE ARAGON SE VE UN AVION CON LAS INSIGNIAS DE LA U. R. S. S.

Salamanca, 16.—Nuevas pruebas de la ayuda que Rusia presta a los rojos españoles se ha tenido en los aviones que atacaron ayer en el sector de Ayerbe. Uno de los aparatos llevaba en sus alas la siguiente inscripción "S. 45 U. R. S. S." y la estrella soviética.

LA AVIACION NACIONAL DESTROYE UN TREN DE MUNICIONES EN VILLANUEVA DE LA SERENA

Radio Nacional A. Z., 16.— Los aviones nacionales han realizado una brillante incursión en la zona roja de Extremadura bombardeando la estación del ferrocarril de Villanueva de la Serena, donde destruyeron un tren de municiones.

EL CONSUL FRANCÉS QUE HUYO DE BILBAO DA POR INMUNE LA VUELTA DE ITALIA Y ALEMANIA AL COMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 16.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de Relaciones Exteriores, señor Eden, dió cuenta de que en las conferencias celebradas con los embajadores de Italia, Alema-

EL GOBIERNO BLUM LOGRA UNA APURADA VOTACION DE CONFIANZA

Radio Nacional A. Z., 16.— Después de una noche entera de discusión en el Parlamento y haciendo llamadas a todos los diputados de la mayoría el gobierno Blum logró una apurada votación de confianza, en la cual muchos diputados se hallaban disconformes, pero ganaron por disciplina de partido.

EN QUINCE DIAS NUESTROS BRAVOS PILOTOS HAN DERIBADO CUARENTA Y CINCO AVIONES ROJOS, SIN SUFRIR LOS NUESTROS UNA SOLA BAJA

Radio Verdad, 16.— En los quince días del mes en curso los bravos pilotos nacionales han derribado cuarenta y cinco aviones del Gobierno rojo de Valencia, la mayoría de los cuales eran de procedencia rusa o francesa.

Las fuerzas aéreas nacionales, en estos combates aéreos, no han sufrido la pérdida de ningún aparato.

EL ENCARGADO DE NEGOCIOS DE ITALIA ENTREGA A LAS AUTORIDADES NACIONALES LA NOTA SOBRE EL CONTROL MARI-TIMO

Salamanca, 16.— El encargado de Negocios de Italia, en esta ciudad ha entregado a las autoridades nacionales, la nota aprobada en la reunión celebrada por Eden con los embajadores de Italia, Alemania y Francia, relativa a las seguridades a los barcos que ejercen el control, de acuerdo con lo dispuesto por el Comité de no intervención.

DUELOS ARTILLEROS EN EL FRENTE DE MADRID

Se registran los habituales tiroteos y morteros

LLEGAN A DURANGO DOS MIL PRISIONEROS

Radio Nacional A. Z. 16.— Durante toda la tarde de ayer en el frente de Madrid hubo un duelo artillero con la superioridad de siempre por parte de la artillería nacional. A la una de la noche cesó el cañoneo y desde esa hora hasta las primeras luces del alba de hoy se registró un nutrido tiroteo de fusil y ametralladora y también algunos disparos de mortero.

LA AYUDA RUSA A LOS ROJOS EN EL FRENTE DE ARAGON SE VE UN AVION CON LAS INSIGNIAS DE LA U. R. S. S.

Salamanca, 16.—Nuevas pruebas de la ayuda que Rusia presta a los rojos españoles se ha tenido en los aviones que atacaron ayer en el sector de Ayerbe. Uno de los aparatos llevaba en sus alas la siguiente inscripción "S. 45 U. R. S. S." y la estrella soviética.

LA AVIACION NACIONAL DESTROYE UN TREN DE MUNICIONES EN VILLANUEVA DE LA SERENA

Radio Nacional A. Z., 16.— Los aviones nacionales han realizado una brillante incursión en la zona roja de Extremadura bombardeando la estación del ferrocarril de Villanueva de la Serena, donde destruyeron un tren de municiones.

EL CONSUL FRANCÉS QUE HUYO DE BILBAO DA POR INMUNE LA VUELTA DE ITALIA Y ALEMANIA AL COMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 16.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de Relaciones Exteriores, señor Eden, dió cuenta de que en las conferencias celebradas con los embajadores de Italia, Alema-

EL OBISPO DE ESTRASBURGO SE DIRIGE A SUS DIOCESANOS PARA QUE RECEN POR LOS OBISPOS Y SACERDOTES ASESINADOS POR LOS ROJOS

Salamanca, 16.— Mientras Ossorio y Gaardo reúne a los llamados intelectuales católicos para atacar a España, se alza en Francia la voz de la persecución a los católicos en la zona roja.

El obispo de Estrasburgo se ha dirigido a sus diocesanos para pedirles que recen por los diecisiete obispos y diez y seis mil religiosos asesinados por el gobierno comunista de Valencia.

ENTRE LOS FUGITIVOS DE BILBAO QUE HAN LLEGADO A BAYONA FIGURAN LA MADRE Y HERMANAS DE AGUIRRE

Bayona, 16.— En pequeñas embarcaciones afluyen constantemente fugitivos de Bilbao y entre los últimos desembarcados figuran la madre y las hermanas de Aguirre.

EN LAS NACIONES HISPANOAMERICANAS SE ACOMETE UNA CAMPAÑA PARA EXTIRPAR LA RAIZ DEL FERMEN TO COMUNISTA

Salamanca, 16.— Las naciones hispanoamericanas han emprendido una vigorosa campaña para extirpar, en sus raíces, el fermento comunista.

EL PROFESORADO DE ONCE ESCUELAS JUDIAS ES DETENIDO POR LA POLICIA ARGENTINA. - OTROS CENTROS DE ENSEÑANZA ISRAELITAS SERAN SOMETIDOS A UNA ESTRECHA VIGILANCIA

Salamanca, 16.— El profesorado de once escuelas judías es detenido por la policía argentina. - Otros centros de enseñanza israelitas serán sometidos a una estrecha vigilancia.

EL PADRE SILVESTRE SANCHO RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE MANILA SALDRA EN BREVE EN PROPAGANDA PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Salamanca, 16.— En León ha dado una conferencia el Padre Silvestre Sancho, de la orden de predicadores, sobre el tema "España y la guerra vista desde el extremo Oriente".

LA AYUDA RUSA A LOS ROJOS EN EL FRENTE DE ARAGON SE VE UN AVION CON LAS INSIGNIAS DE LA U. R. S. S.

Salamanca, 16.—Nuevas pruebas de la ayuda que Rusia presta a los rojos españoles se ha tenido en los aviones que atacaron ayer en el sector de Ayerbe. Uno de los aparatos llevaba en sus alas la siguiente inscripción "S. 45 U. R. S. S." y la estrella soviética.

LA AVIACION NACIONAL DESTROYE UN TREN DE MUNICIONES EN VILLANUEVA DE LA SERENA

Radio Nacional A. Z., 16.— Los aviones nacionales han realizado una brillante incursión en la zona roja de Extremadura bombardeando la estación del ferrocarril de Villanueva de la Serena, donde destruyeron un tren de municiones.

EL CONSUL FRANCÉS QUE HUYO DE BILBAO DA POR INMUNE LA VUELTA DE ITALIA Y ALEMANIA AL COMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 16.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de Relaciones Exteriores, señor Eden, dió cuenta de que en las conferencias celebradas con los embajadores de Italia, Alema-

EL GOBIERNO BLUM NO PUEDE PAGAR LAS DEUDAS DE GUERRA

Paris, 16.— El Gobierno Blum ha tenido que contestar a los Estados Unidos que, la crisis económica que atraviesa el país, le hace imposible satisfacer las deudas de guerra cuyo vencimiento está próximo.

ESTE NUMERO CONSTA DE 6 PAGINAS

Mujer religiosa ¿no sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masonería?

ENRIQUE OSTALÉ Soberanía Nacional, 11 Cirujía General Consulta de 4 a 5 Teléfono, 519 CEUTA

PILUQUEROS Pedir "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas y "Antinea" para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentería. (Guzpuzcoa). Lotería Sevillana Sorteo dos julio. Premio mayor: 100.000 pesetas. Precio billete: 30 pesetas. Pedidos: Lotería Plaza Europa.--SEVILLA.